
El Ayuntamiento que preside 
el alcalde Fernando Remes 
Garza, invita a los ciudadanos 
a asistir al Festival de 
Aniversario de Poza Rica, 

denominado "Lugar de 
Encuentros", una celebración 
organizada para conmemorar 
al 72 Aniversario de la ciudad 
como municipio libre.

Del 17 al 20 de Noviembre, 
la emblemática Plaza 
Cívica albergará distintas 
expresiones artísticas con 
presentaciones imperdibles 

de cantantes locales, así como 
grupos de danza de la región 
como el ballet folclórico 
Mexic Maceu, reconocido 
internacionalmente. P.3A

 

Cinco ejecutados en 
Juchique de Ferrer 
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D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Este  viernes se dará a conocer 
quién coordinará la defensa de 

la 4T en Veracruz P.5B

Manuel Huerta dispuesto a 
ceder a favor de Nahle P.5B

AMLO asegura que el 
Abierto Mexicano de Tenis 
se efectuará en Acapulco en 

febrero P.6B

Ejército de Israel mata a 12 
palestinos en Cisjordania P.4B

Se aplican recursos por más de 1 millón 891 mil pesos  
en beneficio del Cobaev 14 y CBTA 163

La Síndica Única del 
Ayuntamiento, Lizeth 
Guerra Méndez informó que 
se aprobó un presupuesto de 
353 mil pesos, y se estableció 
un convenio con el centro 
del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia 
(INAH) en Veracruz, para 
el salvamento arqueológico 
que se encuentra en la 
colonia irregular Astral; con 

este logro se busca iniciar la 
regularización de este sector 
que carece de todo servicio. 

Desde hace más de 12 años 
el sector irregular Astral, 
ha padecido de precariedad 
en vivienda, ya que el 
proceso de legalización del 
lugar fue detenido, ante el 
descubrimiento de vestigios 
arqueológicos por parte del 
INAH. P.2A 

El próximo 19 de noviembre, la 
explanada del Ayuntamiento 
de Poza Rica será el escenario 
para el esperado sorteo del 
Servicio Militar Nacional, 
convocando a una notable 
cantidad de más de 600 
jóvenes pertenecientes a la 
clase 2005 y remisos.

De acuerdo con Iván 

Zermeño González, titular 
de la Junta Municipal de 
Reclutamiento el sorteo del 
Servicio Militar Nacional 
es un proceso determinante 
que establece quiénes 
serán elegidos para realizar 
el servicio en las fuerzas 
armadas durante el próximo 
año. P.3A

Se acercan celebraciones por 
el 72 Aniversario de Poza Rica

Por fin se 
regularizará 

el sector 
Astral 

El 19 de 
noviembre 

se realizará 
el sorteo del 

SMN

Leobardo Gómez entrega aula didáctica y barda perimetral 

Viernes 10 
Noviembre.2023

Año 20,  Número 8210 
Poza Rica, Ver                                                                                       

P.1NR

Como parte del proyecto de mejoramiento de las instituciones escolares, este jueves, el alcalde de Tihuatlán 
Leobardo Gómez González, hizo entrega de dos importantes obras para el rubro de la educación, en la que 
fueron ejercidos más de 1 millón, 891 mil pesos. P.4A

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz     

Fuerte 
inversión 

educativa en 
Tihuatlán 
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Ayuntamiento logra convenio con el INAH 

En cinco años de la Transformación avanza la Justicia Social en Veracruz 

En Coatzintla Jorge Sisniega 
encabeza la 2ª Jornada 

Nacional de Salud Pública 2023

Por fin se regularizará 
el sector Astral 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzintla, Veracruz  

Con módulos de atención 
médica, surtido 
de medicamentos, 

vacunación, mastografía, 
entrega de aparatos 
funcionales, y acciones 
de educación en salud, el 
Director Administrativo 
de Servicios de Salud de 
Veracruz, Jorge Sisniega 
Fernández, encabezó la 2ª 
Jornada Nacional de Salud 
Pública 2023, en el municipio 
de Coatzintla.

Frente a las familias 
beneficiarias reunidas en el 
Centro Social Coatzinteco, 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La Síndica Única del 
Ayuntamiento, Lizeth 
Guerra Méndez 

informó que se aprobó un 
presupuesto de 353 mil 
pesos, y se estableció un 
convenio con el centro 
del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia 
(INAH) en Veracruz, para 
el salvamento arqueológico 
que se encuentra en la 
colonia irregular Astral; con 
este logro se busca iniciar la 
regularización de este sector 
que carece de todo servicio. 

Desde hace más de 12 años 
el sector irregular Astral, 

ha padecido de precariedad 
en vivienda, ya que el 
proceso de legalización del 
lugar fue detenido, ante el 
descubrimiento de vestigios 
arqueológicos por parte 
del INAH, sin que hasta el 
momento alguna autoridad 
municipal interviniera en 
pro de las familias. 

En recientes sesión de 
cabildo, el regidor Ricardo 
Hernández Martínez, 
presentó el punto de acuerdo 
para que el INAH realice 
los trabajos  de liberación 
y  salvamento de vestigios 
arqueológicos, en caso de 
encontrarlos, en el sector 
Astral. 

De acuerdo con la Síndica 

Única, se aprobó entablar 
el convenio con el INAH, 
para la salvaguarda de los 
vestigios, además de un 
presupuesto de 353 mil 
pesos para realizar este 
proceso, y con ello se inicia 
con la regularización del 
patrimonio de más de 300 
familias. 

Lizeth Guerra Méndez 
hizo un llamado a las 
familias que habitan en este 
sector, para que no se dejen 
engañar por falsos líderes 
que pudieran solicitar 
aportaciones económicas, a 
cambio de realizar el proceso 
de escrituración, ya que el 
proceso está en manos del 
Ayuntamiento.

acompañado por el alcalde 
César Ulises García 
Vázquez, Jorge Sisniega 
resaltó que en Veracruz, se 
está cumpliendo con dar 
Justicia Social a la población, 
a través de la consolidación 
del Proyecto de Nación del 
Presidente, Andrés Manuel 
López Obrador, enfocado 
a la cobertura universal de 
salud; haciendo énfasis que 
en esta exitosa tarea, ha sido 
fundamental el trabajo en 
equipo entre los gobiernos 
y funcionarios de la Cuarta 
Transformación. 

Y añadió: “Durante 
esta administración, el 
Gobernador del Estado, 

el ingeniero Cuitláhuac 
García Jiménez, ha dado la 
instrucción de ofrecerles a 
todas y todos los veracruzanos, 
servicios adecuados, 
oportunos y de calidad. Es 
por ello que nos damos a la 
tarea de escucharlos, de salir 
casa por casa y visitarlos, 
para demostrar que los 
resultados están a la vista; 
esta es la realidad ahora, que 
nosotros estamos trabajando 
para ustedes y por eso insisto, 
estamos buscando y estamos 
logrando la Justicia Social”.

En la 2ª Jornada Nacional 
de Salud Pública “Comunidad 
Fuerte, Comunidad Sana”, en 
la que estuvieron presentes la 

Presidenta del DIF, Gladiola 
Sánchez Salas, el Secretario 
General del SNTSA Sección 
26 Zona Norte, Meynardo 
Maldonado Méndez y el Jefe 
de la Jurisdicción Sanitaria 
III de Poza Rica, Heriberto 
Jaime Méndez, la población 
en general tuvo acceso a 
servicios gratuitos de consulta 
médica, pediatría, nutrición, 
orientación sobre autismo, 
salud mental, vacunación 
universal, contra Covid-19, 

Papiloma Humano. 
Así como salud bucal, 

prevención de la tuberculosis 
pulmonar, detecciones 
de diabetes mellitus e 
hipertensión arterial, 
programas de violencia 
de género, planificación 
familiar, salud de la mujer, 
enfermedades de transmisión 
vectorial, entrega de aparatos 
funcionales y de movilidad, y 
se contó con la unidad móvil 
de mastografía



Abogados promoverán amparos contra 
desaparición de la Junta Especial N. 44 

de la Federal de Conciliación y Arbitraje 

El 19 de noviembre se 
realizará el sorteo del SMN

Se acercan celebraciones 
por el 72 Aniversario  

de Poza Rica

Ayuntamiento celebrará 72 Aniversario con arte, música, baile y cultura.

Autoridades invitan a presenciar el Festival Poza Rica “Lugar de Encuentros”, del 17 al 20 de noviembre.
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El próximo 19 de 
noviembre, la 
explanada del 

Ayuntamiento de Poza 
Rica será el escenario para 
el esperado sorteo del 
Servicio Militar Nacional, 
convocando a una notable 
cantidad de más de 600 
jóvenes pertenecientes a la 
clase 2005 y remisos.

De acuerdo con Iván 
Zermeño González, titular 
de la Junta Municipal de 
Reclutamiento el sorteo del 
Servicio Militar Nacional 

ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz 

Integrantes del Frente 
Común de Abogados 
Laboralistas de Poza Rica y 

la región, interpondrá juicioso 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento 
que preside el 
alcalde Fernando 

Remes Garza, invita a los 
ciudadanos a asistir al 
Festival de Aniversario de 
Poza Rica, denominado 
"Lugar de Encuentros", una 
celebración organizada 
para conmemorar al 72 
Aniversario de la ciudad 
como municipio libre.

Del 17 al 20 de Noviembre, 
la emblemática Plaza 
Cívica albergará distintas 
expresiones artísticas 
con presentaciones 
imperdibles de cantantes 
locales, así como grupos 
de danza de la región 
como el ballet folclórico 
Mexic Maceu, reconocido 
internacionalmente.

Entre las presentaciones 
especiales, el 17 de 
noviembre se presentará el 
grupo musical RECOVECO; 
el 18 La Garfield; el 19 los 
Aguas Aguas; cerrando el 
20 de noviembre con la 
Gala de Danza del Centro 
de Expresión Artística 
ProDanza, con la actuación 
especial del cantante Eros 
Arteaga.

Previo al espectáculo 
principal, del 13 al 16 de 
noviembre el programa 
Cultura Itinerante llevará 
talleres de cartonería, 
activación física, danza y rap 
a instituciones educativas, 
colonias y el Centro de 
Readaptación Social.

Además de las 
actividades recreativas 
que fomentan el amor al 

arte, también habrá actos 
circenses con Acuario 
Producciones; participará 
el Colectivo Xtan, 
organización en pro de 
la conservación, manejo, 
cuidado y rehabilitación 
de los tlacuaches; y se 
presentará la obra de teatro 
“Carlo con S de Tlacuache” 
con el grupo de teatro Oro 
Negro.

estén en trámite de ejecución 
de laudos, se remitan a la 
capital del estado, porque es lo 
más conveniente, lo que deja en 
indefensión a los trabajadores 
de esta ciudad y la región. 

Ante este atropello 
aseveraron que interpondrán 
todos los recursos legales 
que estén a su alcance, como 
los amparos, para frenar 
esta decisión, ya que ahora 
los trabajadores como los 
abogados tendrán que 
trasladarse hasta Xalapa, 

para dar continuidad a sus 
procesos. Son más de 4 mil los 
expedientes que desde el 2015 
al año 2022 se acumularon en 
la ahora extinta Junta Especial 
N. 44 

Por otra parte los abogados 
laboralistas solicitaron la 
creación de un Juzgado Federal 
del Trabajo en este municipio, 
que atienda a toda la región 
norte del estado. Destacaron 
que está petición ya se realizó 
desde el 2021 al presidente 
de la Judicatura, pero hasta el 
momento no hay respuesta. 

Los abogados unidos 
subrayaron tajantemente 
que van a evitar por todos los 
medios legales disponibles, 
que desaparezca la citada 
junta, incluso subrayaron 
que acudirán a la Comisión 
Nacional de los Derechos 
Humanos e instancias 
internacionales, para evitar el 
atropello a los derechos de la 
población.

de amparos y diversos recursos 
jurídicos, en contra del acuerdo 
emitido por la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social 
(STPS) por el que se suprimen 
diversas juntas especiales de 
la federal de conciliación y 

arbitraje, entre ellas la número 
44 de Poza Rica. 

En rueda de prensa 
indicaron que está decisión, es 
una clara violación flagrante a 
los derechos de los ciudadanos a 
obtener justicia, especialmente 

a la clase obrera, y lastima al 
sector más desprotegido de 
la sociedad: los trabajadores, 
esto al o dejar el cierre  
de la cerrar la Junta Especial 
N. 44 de la Federal de 
Conciliación y Arbitraje en 
Poza Rica. 

Destacaron que el acuerdo 
que entró en vigor este martes 
7 de noviembre, subraya que 
ahora la Junta Especial N.44 
será auxiliar de  la Junta Federal 
N. 22 ubicada en Xalapa, por lo 
que todos los expedientes que 

es un proceso determinante 
que establece quiénes serán 
elegidos para realizar el 
servicio en las fuerzas 
armadas durante el próximo 
año.

En un evento que 
representa un momento 
crucial para estos jóvenes, la 
ex planada del Ayuntamiento 
de Poza Rica se convertirá 
en el epicentro de las 
expectativas y decisiones de 
cientos de individuos que 
aguardan conocer su destino 
en relación con el servicio 
militar.

La convocatoria de más 
de 600 jóvenes subraya el 

compromiso cívico de la 
comunidad, así como el 
interés y la disposición de la 
juventud para cumplir con 
sus obligaciones legales. Este 
acto simboliza el inicio de 
un proceso fundamental en 
la vida de los jóvenes que, 
en muchos casos, marca su 
compromiso con el servicio a 
la nación y su desarrollo como 
ciudadanos responsables.

El sorteo del Servicio 
Militar Nacional se 
erige como un evento 
trascendental que representa 
el compromiso y la 
disposición de los jóvenes 
para contribuir al bienestar 

de la sociedad y la seguridad 
de la nación.
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Fuerte inversión 
educativa en Tihuatlán

En Tihuatlán muebleros suman esfuerzos 

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Este fin de año como cada 
temporada, muebleros 
del municipio vienen 

redoblan esfuerzos con el 
principal objetivo de lograr 
ventas de sus productos 
elaborados con mano de obra 
de artesanos tihuatecos.

Isabel Cruz Bautista, 
conocido mueblero de 
Tihuatlán, destacó que la 
situación está muy difícil 
por el incremento de precios 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Como parte del proyecto 
de mejoramiento 
de las instituciones 

escolares, este jueves, el 
alcalde Leobardo Gómez 
González, hizo entrega de 
dos importantes obras para 
el rubro de la educación, en la 
que fueron ejercidos más de 1 
millón, 891 mil pesos.

A las 12:00 horas, en las 
instalaciones del Colegio 
de Bachilleres del Estado de 
Veracruz COBAEV número 
14, el munícipe, acompañado 
de su cabildo compuesto  
por la síndico único y 
regidores, a nombre de 
las autoridades de esta 
institución, Nancy Trinidad 
Rocha, al igual que 
representantes del alumnado, 
agradecieron que su gobierno 
haya concluido esta aula, la 
cual beneficia al menos 750 

Leobardo Gómez entrega un aula didáctica y barda perimetral 

Se aplican recursos por más de 1 millón 891 mil pesos en beneficio del Cobaev 14 y CBTA 163

Este fin de año el repunte es mínimo, con la esperanza de lograr ventas 

alumnos, donde se aplicó  
un recurso por 800, 367,88 
pesos.

“Hoy es un día muy 
especial para los que 
laboramos en el COBAEV 14, 
porque hoy recibimos un aula 
nueva para el desarrollo de 
las actividades educativas… 
Gracias señor presidente, 
por considerar siempre al 
COBAEV dentro de sus obras 
que benefician a la juventud 
tihuateca”, expuso.

“El buen político, no es 
aquel que tiene su discurso 
más grande o la campaña más 
cara, sino aquel que lucha por 
su pueblo y cumple su palabra, 
el hecho de hoy nuestra 
primera autoridad sea por 
segunda ocasión presidente, 
es un ejemplo claro que nos 
demuestra que los buenos 
políticos existen siempre, 
muchísimas gracias señor 
presidente”, concluyeron.

Al término del acto del 

corte del listón, en el que 
fue acompañado por los 
ediles, personal directivo 
y docente, así como de la 
comunidad estudiantil, 
Gómez González puso en 

marcha el funcionamiento 
de dicha aula que desde este 
día comenzará a ofrecer los 
servicios a esta institución.

Más tarde, en el 
Centro de Bachillerato 
Tecnológico Agropecuario 
CBTA, número 63, el 
alcalde Leobardo Gómez y 
comuna, fueron objeto de 

aplausos y reconocimiento 
ante la conclusión 270 
metros lineales de la barda 
perimetral, en la que fueron 
invertidos; 1 millón, 91 mil, 
193 pesos, la cual brindará 
protección a la población 
estudiantil de esta cabecera 
municipal.

Al término del acto 

protocolario, la síndico único, 
Lidia de León Gutiérrez, 
regidores y autoridades del 
CBTA, participaron en el 
acto del corte del listón, con 
el que esta administración 
entregaba dicha obra a la 
institución de educación 
media superior, mejorando 
sus condiciones de vida.

de cabecera municipal y 
comunidades.

 “Cada día la mayoría 
buscamos aprovechar lo que 
reste de este fin del 2023, 
además de enero hasta mayo 
del siguiente año, donde 
por supuesto cada quien 
aplica sus alternativas de 
promoción y ofertas, de las 
cuales muchos le regatean, 
aunque al fin lograr la 
adquisición de algún tipo de 
mueble”, refirió.

Ante ello Cruz Bautista, 
externó en su caso sigue 

trabajando en la elaboración 
de sus propios productos 
en salas, recamaras, 
sillas, mesas, centros de 
entretenimiento, entre otros 
que son de calidad con mano 
de obra local, lo que sin duda 
marca un sello auténtico.

Agregó, se espera lograr 
las ventas deseadas para 
lograr subsistir en este 
noble trabajo, pero a la vez 
continuar con la imagen 
de Tihuatlán, lugar que 
es considerado donde la 
madera se convierte en arte. 

en los insumos, combustible 
y proveedores, pero eso 

no ha sido obstáculo para 
continuar en esta bonita 

actividad comercial de la que 
dependen muchas familias 
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Se invertirá un recurso por casi 1 millón de pesos en estudio y planeación 

Ya se considera una norma por la seguridad de todos 
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En proyecto reordenamiento municipal

En escuelas atienden 
la discapacidad 

Tihuatlán podrá mejorar en infraestructura y cambio de rango

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

El subsecretario de 
la Secretaría de 
Desarrollo Social, 

Rolando Ramírez Sánchez, 
expresó que se dio a 
conocer el nombre de la 
empresa que habrá de 
trabajar en el proyecto de 
reordenamiento, donde 
Gobierno del Estado a 
través de la SEDESOL y 
el municipio apliquen 
recursos por 1 millón de 
pesos.

Manifestó, que esto 
habrá de permitir que 
Tihuatlán tenga un orden 
urbano y de planeación, 
con el fin que en menor 
plazo se puedan asentar 
más empresas, comercios, 
aspectos de regularización 
de predios en zonas seguras, 
apertura de mercados, 
hospital, universidad, entre 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Además de calles 
que han sido 
pavimentadas con la 

instalación de rampas para 
las personas adultas mayores 
o con alguna discapacidad 
diferente, en instituciones 
educativas también atienden 
esta acción preventiva, 
sobre todo para algún padre 
de familia o alumno que 
enfrente un problema físico.

Esta importante acción 
se ve reflejada en planteles 
educativos del nivel básico 
y medio superior, donde los 
accesos cuentan con rampas 
y señales de precaución para 
las personas con alguna 
discapacidad, la cual ingresa 
con la mayor confianza.

Con ello se han reducido 
los accidentes escolares, 
sobre todo en los jóvenes, 
maestros o padres de familia 
con algún dilema físico, más 
cuando son transportados 
en sillas de rueda o se 
apoya a través de un bastón, 
andadera, entre otro aparato 
funcional que los protege en 
mucho.

Por su parte responsables 
de obras públicas del 
Ayuntamiento, refieren que 
en las obras educativas y de 
pavimentación de calles, 
la instalación de rampas y 
señales para las personas 
con alguna discapacidad, es 
una norma establecida y de 

otros proyectos de inversión 
e infraestructura.

Para esto mediante una 
reunión con el alcalde 
Leobardo Gómez González 
se logró consensar para que 
el Ayuntamiento aporte el 
50% del recurso y la otra 
cifra similar el gobierno 
estatal, lo que sin duda 
encaminara a Tihuatlán 
hacia el desarrollo y 
como una urbe que refleje 
confianza de inversión.

Aseguró, el municipio 
tiene la categoría de Villa, por 
lo que en un plazo no mayor 
de concretarse el proyecto 
de reordenamiento, sin 
duda que podría obtener el 
rango de ciudad, mismo que 
le permitirá a la población 
de cabecera, zona conurbada 
y comunidades mejorar su 
plusvalía y otras acciones de 
beneficio que con lleva una 
planeación total urbana y 
rural de desarrollo.

“Esta es la primera 
vez que se aplica este tipo 
de programa, donde se 
podrá involucrara a los 
regidores, intelectuales, 
la ciudadanía en general 
para unir esfuerzos en un 
ordenamiento eficaz que 
permita aún más la mejora 

en la calidad de vida de las 
familias de Tihuatlán, las 
cuales formen parte del 
interés de otras entidades 
por conocer o invertir en 
una zona con atractivos 
como el Cristo Redentor, 
áreas atractivas y turísticas, 

como espacios donde 
se puedan edificar más 
empresas”, refirió.

Finalmente el 
subsecretario de Desarrollo 
Social, destacó que el 
convenio que se firmó entre 
el gobierno municipal y la 

Secretaria de Desarrollo 
Social podrá permitir en 
menos de 5 meses concretar 
una acción de planeación 
a seguir para que en algún 
futuro Tihuatlán alcance 
un rango importante en la 
entidad veracruzana.

disposición por la cultura de 
Protección Civil.

Agregan, que no 
existe ningún jardín de 
niños, escuela primaria, 
secundaria o bachillerato, 

de los cuales carezcan de 
señales preventivas, ya que 
la seguridad de todos y la 
reducción de accidentes 
es una prioridad en la 
actualidad.
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El huracán Otis y la 
tragedia de Acapulco, 
trajo muchas lecciones, 

unas buenas, otras muy 
malas. Las malas ya las 
conocemos, vamos a las 
buenas. Las buenas son que 
los trabajadores de CFE son 
bien xingones (lenguaje de 
Xóchitl), operan lo mismo 
en Orizaba que en cualquier 
parte del país. El daño era 
terrible y nunca imaginamos 
que en menos de una semana 
tuvieran alumbrado el 70 
por ciento de esa costera y 
de las zonas todas oscuras. 
Apagadas, como película de 
miedo de Alfred Hitchcok. 
Son trabajadores muy 
responsables, que sirven 
al país. Otro fue el sector 
salud, al frente del IMSS de 
Zoé Robledo, aunque nunca 
estaremos como Dinamarca, 
ni en sueños, el director del 
IMSS se fajó en la tormenta y 
allí se acuarteló por días, desde 
el día después hizo cuartel y 
ha atendido las emergencias 
en esos hospitales del IMSS, 
que son orgullo del país. Zoé 
Robledo a ratos de la hace de 
escritor. Dijo: ‘A 15 días del 
paso del huracán Otis por la 
costa de Guerrero, el personal 
de salud ha dado la batalla. 
A pesar de los daños y de la 
magnitud de la tormenta, las 
unidades hospitalarias no 
dejaron de atender pacientes. 
Desde la primera noche se 
tuvo la capacidad de ajustar 
la atención conforme las 
condiciones lo permitían, 
se reconvirtieron áreas 
para poder continuar la 
operación, incluso se atendió 
un parto de unas gemelas en 
el Hospital General Regional 
1 “Vicente Guerrero» del 
IMSS. Esto forma parte 
de las obligaciones de una 
institución como el IMSS, 
pero no podemos dejar de 

ponerle rostro a un momento 
como éste, ni olvidar que el 
personal médico de Guerrero 
también es damnificado y que 
ha continuado trabajando’.

EL OTRO ORGULLO
El otro orgullo y acción 

buena en Acapulco, lo 
hizo el Grupo Chedraui, 
grupo veracruzano con un 

titipuchal de tiendas en el 
país, que los hermanos y ahora 
hijos Chedraui, operaron 
de emergencia la apertura 
de unas cuatro tiendas 
en Acapulco, con lo más 
indispensable, con productos 
básicos de alimentos y 
agua. En esa emergencia, 
lo vimos en la tele, fueron 

entrando a la tienda de 20 
en 20 compradores, porque 
había que controlar el 
producto y había también 
poco personal, hubo mucha 
rapiña y afuera de la tienda ya 
estaba la Guardia Nacional. 
Chedraui puso el ejemplo 
de levantar los destrozos al 
instante y eso enorgullece a 

los veracruzanos y habla de la 
capacidad de los empresarios 
por sumarse a la tragedia, y 
llevar alimentos básicos de la 
canasta a precios normales, 
como estaban antes del 
huracán. Cito al columnista 
de mercados, Jonathan Ruiz, 
de El Financiero: ‘De hecho, 
hace un año la compañía de 
origen jarocho llegó a rebasar 
los ingresos de la cadena 
de tiendas de conveniencia 
de FEMSA, que respondió 
agresivamente en 2023 con 
un aumento de 20 por ciento 
de su facturación. ¿Cuál 
es la razón del ascenso de 
la otrora discreta empresa 
presidida por Alfredo 
Chedraui Obeso? Parece ser 
una muy tradicional, pero 
vigilada con una atención 
de cirujano. Los clientes 
continuaron prefiriendo 
la propuesta de valor que 
ofrece Chedraui a través de 

sus distintos formatos de 
tienda. Nuestro objetivo es 
ofrecer a nuestros clientes 
los productos que desean 
al mejor precio posible sin 
sacrificar el servicio’, explicó 
el mes pasado el director de la 
compañía, Antonio Chedraui 
Eguia. Hasta septiembre, 
FEMSA Proximidad (OXXO) 
cerró con ventas trimestrales 
por poco más de 74 mil 
millones de pesos; Chedraui, 
con 64 mil millones. Soriana 
completó el trimestre por 
debajo de 43 mil millones de 
pesos. También el presidente 
presumió que habló con 
los dueños de los hoteles, 
entre ellos Carlos Slim, y se 
comprometieron a levantar 
los hoteles antes de fin de año, 
algunos, y otros para abril o 
para mayo, como canción de 
los Hermanos Carreón.

Esta es opinión personal 
del columnista

El primer día de su 
gobierno, Cuitláhuac 
García, emitió una 

declaratoria de ‘Emergencia 
Humanitaria’ por el número 
de personas desaparecidas, de 
hecho, fue una de sus ofertas 
de campaña, coadyuvar con 
los colectivos para encontrar 
soluciones al pernicioso 
fenómeno. 

Eran los tiempos de 
culpar a “la mafia del poder, 
al neoliberalismo, a los ex 

Los perredistas han dado 
mucho de qué hablar 
en los últimos días y sus 

balances no son positivos en 
medio de la lucha electoral 
por la contienda de 2024 que 
apenas empieza.

Primero, sus militantes 
en Guerrero se disfrazaron 
de damnificados del huracán 
Otis, exigiendo al gobierno 
ayuda que, según ellos, no 
llegaba. Hay videos donde 
aparecen pidiendo la 
presencia del Ejército con 
camiones militares atrás de 
los supuestos inconformes, 
en otro video el montaje fue 
todavía más evidente porque 
el supuesto ciudadano 
apartidista resultó ser 
militante del PRD.

Ya para entonces había 

no los atiende, prefiere 
andar haciendo proselitismo 
electoral. 

La demanda principal, 
radica en que 90% de los 
restos encontrados no han 
sido identificados y atribuyen 
esto, a la falta de voluntad y, 
también, al bajo presupuesto 
en las comisiones Ejecutiva 
Estatal de Atención Integral 
a Víctimas y en la Estatal de 
Búsqueda. 

Sólo para normar criterio: 
la propuesta del Cui, fue 
recibirlos el 24 de noviembre, 
de ese tamaño es el sentido 
de empatía del ‘mejor 
gobernador en la historia de 
Veracruz’, bueno, eso dice 
su patrón. A como se ven las 
cosas, lo único que hace es 
‘patear el bote’.  

Esta es opinión personal 
del columnista

gobernadores”, en fin, el 
Cui estaba ahíto del bono 
democrático obtenido gracias 
al efecto López Obrador, 
ofrecía sin recapacitar en la 
magnitud del problema. 

Así las cosas, bastó que 
pasaran pocos meses, para que 
la disposición del imberbe 
mandatario cambiara, 
comenzó a cerrar las puertas 
a las madres y familiares de 
los desaparecidos, además, 
nombró y recomendó a 
funcionarios insensibles 
e inexpertos (las cuotas 
y los cuates), en las áreas 
relacionadas con el asunto. 

Hoy, a poco menos de 
un mes de que la 4T cumpla 
cinco años de administración, 
los Colectivos de Búsqueda se 
ven en la necesidad de cerrar 
vialidades por la simple razón 
de que, el ‘góber sabadaba’, 

caído una mala racha en el 
partido al serle congeladas 
todas las cuentas de su 
partido por un juez desde 
el 30 de octubre, fecha en la  
que no han podido pagar 
salarios ni adeudos con 
vencimiento precisado con 
anterioridad.

La incertidumbre 
financiera del PRD pone 
de manifiesto los desafíos 
que enfrentan los partidos 
políticos en México, 
especialmente aquellos que 
han perdido influencia y 
presencia en varios estados 
del país, como es este caso.

En un comunicado 
dirigido al personal del 
partido firmado por Jonathan 
Dávila Ríos, coordinador 
del Patrimonio y Recursos 
Financieros Nacional 
del PRD, se informó a los 

empleados sobre la situación. 
En el que se da cuenta de 
que existe una resolución 
emitida por un Juez Civil 
de la Ciudad de México que 
ordenó la retención de los 
recursos económicos de las 
cuentas bancarias del partido, 
lo que ha impedido realizar 
cualquier transacción 
financiera.

La situación ha llevado 
a la suspensión del pago de 
compromisos y adeudos, 
afectando a quienes trabajan 
en las oficinas centrales 
del partido y en las sedes 
estatales.

El PRD ha expresado 
su intención de resolver 
esta situación mediante 
acciones legales para 
proteger los derechos de sus 
colaboradores.

Existe poca difusión de 

este problema que afecta a 
todo el Frente Amplio por 
México ya que, de por sí, se 
trata del eslabón más débil 
de la cadena opositora, los 
otros dos partidos deberán 
ser congruentes con la 
solidaridad que le exigen 
al gobierno federal en el 
caso de Guerrero y tratar de 
disminuir la problemática 
perredista.

Desde luego que toda 
acción legal en tiempos 
electorales se presta a 
interpretaciones variadas 
y cada quien adopta una 
postura de acuerdo con su 
forma de pensar; sin embargo, 
para nadie es un secreto 
que el PRD agonizaba; sin 
embargo, esto parece no 
importarle a los líderes del 
PAN y el PRI que comparten 
con el perredismo sus 

candidatos y su suerte, en la 
mayoría de las contiendas de 
elección popular.

Luego de las elecciones 
del 6 de junio de 2021 pasado, 
el PRD perdió su registro en 
15 entidades del país, por no 
superar el 3 por ciento de 
la votación local requerido, 
por lo que sus dirigentes 
plantearán en su Congreso 
Nacional de diciembre una 
renovación del instituto 
político, al parecer sin 
lograrlo.

El perredismo ha 
extraviado mucho de su 
poderío en traiciones y 
venganzas. La conversión que 
tuvo en sus ideas políticas 
al unirse a partidos de 
tendencia no sólo diferente 
sino antagónica. Le costó 
simpatizantes y militantes.

Ahora el PRD requiere 
en primer lugar enfrentar su 
querella legal, pero, al mismo 
tiempo, probar la solidaridad 
que exigen por otros lados 
sus socios, por lo menos para 
pagar salarios y abonar a las 
muchas deudas que tiene ese 
partido.

Pero como la traición 

pareciera ser una de las 
características de la clase 
política, sin importar colores 
ni ideologías, ésta puede ser 
una buena oportunidad para 
que los partidos aliados lo 
abandonen a su suerte.

El congelamiento de 
cuentas no marca el inicio de 
la crisis que vive ese partido 
sino la continuidad de su 
mala administración y el 
alejamiento de simpatías en 
las urnas.

PEGA Y CORRE.-La 
renuncia del ex presidente, 
Arturo Saldívar, de la 
Suprema Corte de Justicia de 
la Nación como ministro, da 
la oportunidad al Presidente 
de elegir a su sucesor. Porque 
así podrá Andrés Manuel 
López Obrador, en funciones 
todavía, influir en el 
nombramiento de su sucesor, 
al mismo tiempo que bien 
puede sustituir a Alejandro 
Gertz Manero en la Fiscalía 
General de la República 
o prepararse para ocupar 
este puesto en el próximo 
sexenio…

Esta es opinión personal 
del columnista
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Entregan reconocimientos a Rafael Pérez, Alejandro de la Cruz y María Fernanda Luis, quienes 
obtuvieron primero, segundo y tercer lugar, respectivamente.

Presenta Paul Martínez Marie una iniciativa que incluye 
seguridad alimentaria, tecnología y participación de los 

gobiernos estatal y municipales.
REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Proteger el campo y el agua 
y aplicar la tecnología en 
favor de la producción 

agrícola es el propósito de 
la Iniciativa presentada por 
el diputado Paul Martínez 
Marie que propone reformar 
y adicionar las leyes estatales 
de Mitigación y Adaptación 
ante los Efectos del Cambio 
Climático y de Protección 
Ambiental, así como el Código 
Penal de la entidad.

En el uso de la voz durante 
la Segunda Sesión Ordinaria, 
el Presidente de la Comisión 
de Medio Ambiente, Recursos 
Naturales y Cambio Climático 
citó información del Instituto 
Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi), según la 
cual, de la superficie dedicada 
a la agricultura, el 21 por 
ciento es de riego y el resto 
es de temporal.Detalló que 
su propuesta consiste en que, 
para enfrentar los retos del 
Cambio Climático, se atienda 
de manera prioritaria las 
necesidades de adaptación 
en el corto, mediano y largo 
plazos mediante el impulso 
a la investigación de posibles 
escenarios climáticos, para 
ubicar cultivos prioritarios 
o señalar la oportunidad 
de cambio de cultivos o del 
método de beneficiarlos, 
privilegiando el rescate de 
cultivo de temporal y medio 
ambiente idóneo.Para esto, 
la Secretaría de Medio 
Ambiente del estado (Sedema) 
apoyaría y asesoraría a los 
municipios que lo soliciten, 
en la formulación, ejecución y 
operación de sus programas de 
atención al Cambio Climático 
y seguridad alimentaria como 
consecuencia de éste.

Para enfrentar los retos 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

La Comisión Especial 
para el Seguimiento a 
la Agenda 2030 y los 

Objetivos de Desarrollo 
Sostenible realizó la 
ceremonia de premiación a 
la y los jóvenes ganadores de 
la convocatoria Las voces de 
los jóvenes en la Agenda 2030, 
que presentaron propuestas 
vinculadas con la materia y 
que podrían concretarse al 
darles el trámite legislativo 
correspondiente ante la LXVI 
Legislatura.

En la Sala Jesús Reyes 
Heroles, el diputado Luis 
Antonio Luna Rosales, 
presidente, la diputada Anilú 
Ingram Vallines, secretaria, 
y el legislador Sergio Lenin 
Guzmán Ricárdez, vocal de 
la misma comisión, dieron 
la bienvenida a los jóvenes 

Proteger agricultura y 
agua, propone Diputado

Presenta Comisión a 
ganadores de Las voces de los 

jóvenes en la Agenda 2030
Rafael Pérez Ramírez, Luis 
Emmanuel Alejandro de 
la Cruz Huerta y María 
Fernanda Luis Espinoza, 
quienes obtuvieron el 
primero, segundo y tercer 
lugar, respectivamente.

En su mensaje, el 
legislador Luis Antonio Luna 
subrayó que las y los jóvenes 
son agentes fundamentales 
de cambio, porque son el 
presente y el futuro. “La 
intervención de la juventud 
en este compromiso que 
hemos adquirido como 
país en hacer cumplir los 
17 Objetivos de Desarrollo 
Sostenible y la Agenda 2030 es 
esencial”, agregó.

Tras señalar que la 
participación activa de los 
jóvenes en los esfuerzos para 
lograr un desarrollo sostenible 
es fundamental para alcanzar 
sociedades inclusivas y justas, 
el Diputado dijo que por este 

motivo merecen y requieren 
un papel más protagonista en 
la construcción del futuro.

Asimismo, indicó que 
las organizaciones dirigidas 
por jóvenes necesitan ser 
fomentadas y empoderadas 
a participar en la puesta en 
práctica de políticas públicas 
de manera local, regional y 
nacional de la Agenda 2030.

Posteriormente, la y los 
integrantes de la Comisión 
Especial procedieron a la 
entrega de constancias y 
premiación. El primer lugar 
fue para Rafael Pérez Ramírez 
con una propuesta de reforma 
y adición a disposiciones 
de la Constitución Política 
del Estado y la Ley contra 
el Acoso Escolar para el 
Estado, relacionada con la 
implementación de acciones 
para combatir el bullying o 
acoso escolar.

El segundo lugar lo obtuvo 

Luis Emmanuel Alejandro 
de la Cruz Huerta con una 
reforma a la Ley de Personas 
con Discapacidad para el 
Estado y que prevé garantizar 

empleo a las personas de 
este grupo vulnerable. El 
tercer lugar fue para María 
Fernanda Luis Espinoza 
que prevé reformas a la Ley 

de Planeación estatal para 
la creación de Registros 
Administrativos en la 
implementación de políticas 
públicas.

de la adaptación, prosigue, 
se procedería a corregir o 
aminorar los desequilibrios 
generados por el Cambio 
Climático, que deterioren la 
calidad de vida de la población 
o que tengan un impacto 
negativo en el desarrollo de los 
ecosistemas y en los cultivos 
que en ellos se producen.

Además, las dependencias y 
entidades de la Administración 
Pública Estatal, los municipios 
y la sociedad en general 
llevarían a cabo las políticas y 
acciones de la Estrategia Estatal 
de Mitigación y Adaptación 
ante los Efectos del Cambio 
Climático, atendiendo 
de manera prioritaria la 
protección de la vida humana, 
el medio ambiente y la 
infraestructura.

A su vez, los Consejos 
Consultivos Municipales de 
Medio Ambiente y Desarrollo 
Sustentable sumarían a sus 
atribuciones proponer al 
Ayuntamiento estrategias, 
políticas públicas o acciones 
dirigidas al cuidado y 
protección del medio ambiente, 
a la seguridad agroalimentaria 
y a la procuración del 
desarrollo sustentable en sus 
municipios, así como dar 

aviso al Ayuntamiento o a las 
autoridades competentes en la 
materia sobre cualquier hecho 
o acto que pueda constituir un 
riesgo para el equilibrio del 
medio ambiente, a la seguridad 
agroalimentaria o el desarrollo 
sustentable del municipio.

En lo que se refiere al 
ámbito penal, se impondría 
de uno a seis años de prisión 
y multa de trescientas a 
quinientas UMAs a quien, 
sin contar con los permisos, 
licencias o autorizaciones 
correspondientes o sin aplicar 
las medidas de previsión o 
de seguridad adecuadas dañe 
la salud pública, la flora, la 
fauna o los ecosistemas, por 
generar fuera de lo establecido 
en la normatividad aplicable: 
energía térmica o lumínica, 
olores, ruidos o vibraciones, 
contaminación visual o 
alteraciones con el uso de 
tecnologías al ciclo hidrológico 
en perjuicio de la seguridad 
agroalimentaria.

La Iniciativa con Proyecto 
de Decreto por el que se 
reforman y adicionan diversas 
disposiciones de la Ley Número 
878 Estatal de Mitigación y 
Adaptación ante los Efectos 
del Cambio Climático, de 
la Ley Número 62 Estatal 
de Protección Ambiental y 
del Código Penal del estado, 
fue turnada a las comisiones 
permanentes unidas de Justicia 
y Puntos Constitucionales y de 
Medio Ambiente, Recursos 
Naturales y Cambio Climático.

Se adhirieron al proyecto el 
Grupo Legislativo de Morena, 
las diputadas Tania María 
Cruz Mejía, Citlali Medellín 
Careaga, Ruth Callejas Roldán 
y Maribel Ramírez Topete, 
así como los legisladores Juan 
Enrique Santos Mendoza, 
Ramón Díaz Ávila y José Luis 
Tehuintle Xocua.
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Interpretan diez melodías en el marco  de la conmemoración del 113 Aniversario de la Revolución Mexicana.

Realizará Comisión Especial los trabajos para la selección de la persona o institución que se distinga por su 
participación y contribución a mejorar las condiciones de vida de las y los veracruzanos.

En el Congreso, ofrece 
concierto la Orquesta 

Sinfónica Infantil y Juvenil 

Presentan Convocatoria para la 
Medalla “Adolfo Ruiz Cortines” 2023

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

En el marco del CXIII 
Aniversario de la 
Revolución Mexicana, 

este jueves, la Orquesta 
Sinfónica Infantil y Juvenil 
(OSIJ) de la Secretaría de 
Educación de Veracruz (SEV) 
ofreció un concierto de música 
mexicana en la explanada del 
Palacio Legislativo.

En presencia del presidente 
de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo), diputado 
Juan Javier Gómez Cazarín, 
la presidenta de la LXVI 
Legislatura, diputada Adriana 
Esther Martínez Sánchez, 
felicitó a las y los integrantes 
de la agrupación y les aseguró 
el apoyo de este Congreso en 
la consecución de más logros 
y éxitos.

La OSIJ, dirigida por 
Fernando Azuara Ferreyro e 
integrada por 52 niñas, niños 
y adolescentes, interpretó 
durante una hora diez 
melodías representativas de 
México.

Esta orquesta, fundada 
en 1989, representa una 
plataforma para el desarrollo 
y la formación artística, social, 
cultural y humana de sus 

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

En cumplimiento a 
lo dispuesto en los 
artículos 1, 19, 20 y 21 de 

la Ley de Premios del Estado, 
este jueves, en el Palacio 
Legislativo, fue instalada la 
Comisión Especial para el 
Otorgamiento de la Medalla 
y Diploma “Adolfo Ruiz 
Cortines” 2023.

En la reunión, las 
diputadas y los diputados 
Magaly Armenta Oliveros, 
presidenta, Jaime Enrique de 
la Garza Martínez, secretario, 
Ana Miriam Ferráez  
Centeno, Paul Martínez 
Marie, Lourdes Juárez Lara 
y Citlali Medellín Careaga, 

integrantes desde lo musical, 
consolidando y fortaleciendo 
experiencias desde la niñez.

A través de los años, 
ha participado en foros y 
encuentros en escenarios 
como la sala Emilio Carballido 
del Teatro del Estado, el 
Festival Afrocaribeño, los 
50 años de Fundación de 

la Unicef, el World Trade 
Center, Esperanza Azteca, 
festival Cumbre Tajín, 
fiestas de La Candelaria en 
Tlacotalpan y la inauguración 
del Aeropuerto Internacional 
“Felipe Ángeles”.

A este concierto asistieron 
también, las diputadas Ana 
Miriam Ferráez Centeno, 

Magaly Armenta Oliveros, 
Gisela López López, Margarita 
Corro Mendoza, Lourdes 
Juárez Lara y Janix Liliana 
Castro Muñoz, así como los 
legisladores Juan Enrique 
Santos Mendoza, José Luis 
Tehuintle Xocua, Rafael 
Gustavo Fararoni Magaña y 
Ky Durán Chincoya.

vocales de la Comisión 
Especial, aprobaron e 
instruyeron publicar la 
Convocatoria que norma el 
procedimiento a seguir.

De esta manera, el 
Congreso del Estado 
convoca a asociaciones 
civiles y culturales, clubes de 
servicio, sindicatos, barras, 
agrupaciones y ciudadanos en 
general, para que propongan al 
ciudadano o la ciudadana con 
los méritos suficientes para 
recibir la Medalla y Diploma 
“Adolfo Ruiz Cortines” 2023.

De acuerdo con el 
documento, el periodo para 
la recepción de propuestas, 
mismas que deberán adjuntar 
una semblanza y exposición 
de motivos, abarca del 13 al 24 

de noviembre, en días hábiles, 
de 09:00 a 18:00 horas, en la 
oficina de la diputada Magaly 
Armenta Oliveros, del Palacio 
Legislativo.

Al término de esta etapa, 
la Comisión seleccionará, 
de entre las personas e 
instituciones propuestas, a las 
tres de mayor mérito y emitirá 
el Dictamen correspondiente 
que será puesto a consideración 
del Pleno del Congreso, que 
decidirá a quién se otorga esta 
distinción.

Esta condecoración 
será entregada en Sesión 
Solemne en el Recinto 
Oficial de Sesiones del 
Palacio Legislativo en la fecha 
que determine la Junta de 
Coordinación Política.
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Sección B

Se realizó Jornada de Salud 
Visual en planta baja de 
presidencia municipal

Tránsito dará pláticas a 
estudiantes y padres de familia 

Anuncia Marcos Isleño construcción 
de bachillerato en La Laguna

ALEJANDRO ÁVILA 
Medellín de Bravo, Veracruz  

El alcalde, Marcos 
Isleño Andrade, 
aseguró que antes 

de que termine su 
administración construirá 
un bachillerato en la 
localidad de La Laguna, al 
tiempo que rehabilitará la 
secundaria de la zona.

Hace unos días, el 
presidente municipal 
dio el banderazo para la 
construcción del domo 
en la escuela primaria 
“José María Morelos”, en 
la localidad de La Laguna, 
cuya inversión ascenderá a 
1.5 millones de pesos.

Dicho domo de 500 
metros cuadrados brindará 
un mejor aspecto y dará 
mayor seguridad al centro 
educativo que alberga a 
decenas de pequeños que 

AGENCIAS   
Tuxpan Veracruz 

Con el objetivo de que 
la población tuxpeña 
tenga conocimiento 

sobre el reglamento de 
Tránsito, así como los 
señalamientos viales, 
elementos de la Dirección 
de Tránsito de Tuxpan 
darán una plática sobre 
estos temas a alumnos de 
nivel básico y padres de 
familia en las instalaciones 
de DIF municipal.

A decir de los 
instructores, estas 
acciones evitarán violar el 
reglamento de Tránsito, 
así como sanciones 
administrativas que, en 
algunos de los casos, de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Para contribuir al 
sano desarrollo de la 
población, y preservar 

la salud visual de las familias 
tuxpeñas, se llevó a cabo una 
jornada más de salud visual 
en los bajos de presidencia 
municipal.

Especialistas del Grupo 
Óptico del Totonacapan 
aplicaron exámenes 
de la vista de manera 
gratuita para detectar 
oportunamente cualquier 
enfermedad ocular que 
puedan padecer niñas, niños 
y adultos, y determinar si 
requieren lentes, estudios o 
tratamientos adicionales.

Además, se ofrecieron 
anteojos a muy bajo costo, 
en apoyo a la economía 
familiar.

A través de estas 
campañas que realiza la 

Sindicatura Única, a cargo 
de la Mtra. Beatriz Piña 
Vergara, se ha beneficiado 
a una gran cantidad de 
personas en situación 
vulnerable.

La síndica invitó a la 
ciudadanía a asistir cada 
jueves a la planta baja de 
presidencia municipal, 

de 10:00 a 15:00 horas, 
y beneficiarse con estas 
jornadas. 

El Gobierno de Tuxpan 
que encabeza el Lic. José 
Manuel Pozos Castro 
mantiene una atención 
permanente a la ciudadanía 
en temas prioritarios como 
la salud.

acuerdo a la gravedad, las 
cifras son elevadas.

Y es que, en los 
últimos meses el 
número de accidentes 
viales ha disminuido 
considerablemente en el 
municipio, debido a que 
los automovilistas están 
aplicando el reglamento 
de Tránsito, respetando los 
señalamientos, así como los 
límites de velocidad, entre 
otros más.

F i n a l m e n t e , 
mencionaron que se 
busca que estas pláticas 
lleguen al mayor número 
de estudiantes para que 
desde temprana edad vayan 
conociendo el reglamento 
y así se eviten accidentes e 
infracciones en un futuro.

cursan el nivel primaria.
En la ceremonia, el 

presidente municipal 
agradeció a la comunidad 
de padres de familia y 
maestros su paciencia,  
toda vez que la obra  
registró algunos retrasos 
debido a la espera en la 
liberación de acreditaciones 
para poder ejecutar la 
construcción.

“Sabemos que fue un 
proceso largo, por lo cual 
quiero darles las gracias  
por la espera y estamos  
muy contentos de que 
hoy este proyecto sea 
una realidad. Es una obra 
que por muchos años fue 
solicitada y este día por 
fin damos comienzo a su 
construcción para dotar de 
escuelas dignas a nuestros 
niños y niñas”, comentó.

Además, anunció que 
aparte del domo iniciará 

el proyecto para realizar 
trabajos de rehabilitación 

en techado de salones 
y baños, reafirmando 

su compromiso de 
construir el bachillerato 

y la dignificación de la 
secundaria de la localidad. 
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LA SOBERBIA HUMANA, NACE COMO 
ACTITUD, PARA VIVIR EN LA APARIENCIA 

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(Todo parte de nosotros, las mismas contiendas son una invención de la mente. La humanidad es una familia 
unida a un mismo tronco e indivisible en su conjunción de pulsos, lo que requiere mantenerse humano para salva-

guardarse vivo, previo arrojar en el vacío toda arrogancia y doblez). 

EL ESPÍRITU CELESTE 
NACE DEL CREADOR QUE 

NOS RECREA 
Somos peregrinos con un ángel al lado, 

que en ningún momento nos abandona, 
como tampoco nos priva de asistencia:
nos ayuda a no merodear en el camino; 
a no errar de orgullo, el horror más vil.

Sortearemos la tentación de bastarnos, 
esquivaremos la penuria de la altivez, 
porque si al fin somos igual que niños,
lograremos que la inocencia nos salve, 
pues un corazón llano es un alma viva. 

Precisamos que nos encaucen de luz, 
que nos guíen y nos guarden cada día,  
para vernos más celeste que terrestre, 

con el rostro de Dios en nuestro rastro, 
cercano a la contemplación del Padre. 

LA AUTORIDAD NACE 
DEL BUEN EJEMPLO
QUE NOS INSTRUYE

Hemos venido para servir unos a otros,
no para empedrarnos el pulso del vivir, 
que la vida es para recrearse en familia, 
no para ejercitar un señorío mortecino, 
y menos aún para angustiarnos entre sí. 

La facultad es una entrega cooperante, 
una colaboración de corazón a corazón, 
pues nadie es más que nadie en la vida, 

ni menos que ninguno en su peregrinar, 
donde ha de practicar la sana sensatez.

La modestia es vital para una existencia, 
que quiere ser conforme a la enseñanza
de nuestro Redentor, siempre salvadora, 
porque tan sólo uno es nuestro Maestro:
de voz clara, mirada fija y escucha leal. 

LA COHERENCIA NACE 
DEL SEÑOR 

QUE NOS SOSTIENE 
Corromperse por el espíritu del mundo,
al ofrendar malicia y recoger maldades, 
nos debilita hasta ahogarnos por dentro,
nos deja sin voz en los latidos del alma,

nos resta cánticos y nos suma angustias. 

Retorne a nosotros el don de la verdad: 
sembrando cizaña recolectaremos vicio, 
esparciendo odio captaremos venganza,
diseminando burlas mataremos sueños, 
y la marcha la traspasaremos sin vivirla. 

Lo valioso es seguir los pasos de Jesús, 
poblarse de anhelos y repoblarse de fe, 

custodiarse y darse sustento compartido, 
tras fusionar lo que se dice con el hacer, 
que por su quehacer se cala a la persona.



Más de 8 kilómetros en esta primera etapa 

Por fuga de hidrocarburos de línea de Pemex
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Una más de 
P e t r ó l e o s 
Mexicanos al 

contaminar el Estero “El 
Tejón” en la comunidad 
de Buena Vista, al tronar 
una línea que sale de 
Tabasco a Reynosa 
Tamaulipas, causando 
terrible contaminación 
al estero y si no hay 
pronta atención los 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Habitantes de 
d i f e r e n t e s 
c o m u n i d a d e s 

aplauden el inició de los 
trabajos de bacheo de 
la carretera a Barra de 
Cazones, acciones que 
vendrán a detonar en 
el ramo turístico de los 
centros turísticos y playas 
de este municipio.

Estos trabajos 
de bacheo serán en 
aproximados 8 kilómetro 
de esta importante vía 
de comunicación, que se 
encuentra deteriorada y 
con esta rehabilitación se 
mejorará la circulación  de 
vehículos que arriban a esta 
zona de Cazones.

Por lo que el gobierno 
municipal que dirige 
Miguel Ángel Uribe Toral 
en coordinación con 
la dirección municipal 
de Obras Públicas ya se 
encuentran dándole la 
rehabilitación y bacheo 
de importante vía de 
comunicación.

Por lo que el alcalde 
Migue Ángel Uribe Toral 
agradeció al ingeniero 
Cuitláhuac García Jiménez 
gobernador del estado todo 
el apoyo para que estos 
trabajos de rehabilitación y 
bacheo se estén realizando 
en beneficio de Cazones.

GABINO ESCAMILLA     
Cazones, Veracruz 

El gobierno municipal 
de Cazones que 
dirige Miguel Ángel 

Uribe Toral a través del 
Sistema Municipal del 
DIF, benefició a más de 
207 mujeres cazoneñas 
con la primera entrega 
del Programa de Atención 
Alimentaria de los 1000 
Días de Vida de los meses de 
Marzo y Abril del 2023.

En esta primera entrega 
la presidenta honorifica 
del Sistema Municipal de 
Desarrollo Integral de la 
Familia Norma Aracely 
Uribe Castillo, puntualizó 
en su mensaje dirigido a las 
mujeres beneficiadas con 

Inició bacheo 
de la carretera a 

Barra de Cazones 

Terrible contaminación 
del estero “El Tejón”

Más Mujeres beneficiadas 
con el Programa 

Alimentario en Cazones

estos apoyos alimentarios 
a las mujeres que están en 
periodo de embarazo o de 
lactancia, dijo saber que 
están aportando un granito 
de arena en el desarrollo 
y nutrición de los niños 
cazoneños.

Así mismo dijo que le 
llena de orgullo saber tener 
el respaldo del DIF estatal 
a cargo  de la licenciada 
Rebeca Quintanar 
Barceló, quien continúa 
beneficiando al municipio 
con estos programas 
Alimentarios.

De igual forma el alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral 
agradeció al presidente de 
la República del licenciado 
Andrés Manuel López 
Obrador y al ingeniero 

Cuitláhuac García Jiménez 
gobernador del estado de 
Veracruz, todo el apoyo que 
está aportando al pueblo 

de Cazones, por lo que se 
continuará trabajando en 
beneficio de las y los que 
menos tienen.

residuos del hidrocarburos 
podrían llegar al Golfo de 
México.

Ante tal situación 
personal de Protección 
Civil del Estado y 
Municipal ya acudieron 
a tomar conocimiento de 
estos hechos y de inmediato 
dieron aviso a la empresa 
petrolera.

Hasta el cierre de edición 
solo habían arribado 
personal de Geofísica, por 
lo que se espera que Pemex, 

haga acto de presencia y se 
inicie con el saneamiento 
de las aguas del caudaloso 
estero “El Tejón”, que se 
encuentra totalmente 
contaminado por los 
residuos de hidrocarburos.

Mientras tanto las 
autoridades municipales 
y de la comunidad de 
Buena Vista, esperan que 
Pemex atienda el llamado 
y detenga la muerte de las 
especies marinas del estero 
“El Tejón”.
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AGENCIAS  
Europa 

Un crucero de lujo que 
transportaba a mil 
turistas fue alcanzado 

por una tormenta cuando 
navegaba por las aguas del 
Golfo de Vizcaya, lo que obligó 
al capitán a realizar maniobras 
evasivas para cambiar la ruta, 
informó la prensa local.

El Spirit of Discovery fue 
golpeado por olas de más de 
10 metros de altura, y esto 
provocó lesiones al menos a 
100 de los pasajeros. Por esta 
razón se modificó la ruta y la 
embarcación llegó a Reino 
Unido para que los heridos 
fueran atendidos.

El accidente ocurrió el 7 
de noviembre, en el décimo 
día de viaje (originalmente 
el crucero estaría en el mar 
por 14 días), y los turistas que 
iban a bordo experimentaron 
terror al ver cómo la nave era 
movida por la marea.

Hubo 5 personas heridas 
de gravedad que tuvieron que 
ser atendidas en la enfermería 
del barco, ya que requerían 
atención con urgencia y no 
podían esperar a llegar a 
tierra, de acuerdo con el medio 
Portal Portuario.

Finalmente alcanzaron el 

AGENCIAS  
Cisjordania

Nueve palestinos 
murieron durante 
e n f r e n t a m i e n t o s 

armados con tropas israelíes 
en la ciudad de Yenín, uno de 
los mayores focos de violencia 
de Cisjordania ocupada, región 
donde ya han muerto 175 
palestinos desde que comenzó 
la guerra contra el grupo 
islamista Hamás en Gaza, el 7 
de octubre.

En total, doce palestinos 
han fallecido por balas de 
soldados israelíes hoy en 
Cisjordania. Además de los 
nueve de Yenín, murieron tres 
más: uno en choques en la 
gobernación de Hebrón, otro 
en la de Belén y un tercero 
por las heridas sufridas en 
combates en el campo de 
refugiados de Al Amari, cerca 
de Ramala.

El Ministerio de Sanidad 
palestino confirmó las nueve 
muertes, así como otros quince 
heridos en Yenín, donde el 
Ejército israelí "está llevando 
a cabo en estos momentos 
actividades antiterroristas", 
señaló a EFE un portavoz 
militar.

Fuerzas del Ejército de la 
ocupación irrumpieron en el 

AGENCIAS  
Colombia 

Fueron 12 días de 
cautiverio los que 
vivió Luis Manuel 

Díaz, padre del futbolista 
colombiano Luis Díaz, 
en poder de la guerrilla  
del Ejército de Liberación 
Nacional (ELN). Después 
de recuperar su libertad  
dio unas breves 
declaraciones en las que 
agradeció por la «segunda 
oportunidad de regresar» 
a su casa.

Ejército de Israel mata a 12 
palestinos en Cisjordania

Tormenta golpea crucero y 
deja 100 heridos en Europa 

Liberan a padre del futbolista Luis 
Díaz tras ser secuestrado en Colombia

campamento de refugiados 
de Yenín y sus francotiradores 
subieron a los tejados de 
varios edificios, mientras 
bulldozers destruían las calles 
e infraestructura, indicó la 
agencia oficial de noticias 
palestina Wafa.

Según la misma, las fuerzas 
israelíes también rodearon 
el hospital gubernamental 
Khalil Suleiman en Yenín y 
abrieron fuego "contra todo, 
incluidas ambulancias".

Horas antes, fuerzas 

israelíes ya penetraron en 
el campo de refugiados de 
Yenín (donde opera la Brigada 
de Yenín, que aglutina a 
milicianos de diferentes 
facciones) para demoler la  
casa de un "terrorista" que 
cometió un ataque contra 
soldados israelíes hace unos 
meses y para "desmantelar 
infraestructura terrorista" y 
"destruir decenas de artefactos 
explosivos improvisados", 
indicó un comunicado 
castrense.

"La aviación israelí atacó 
a hombres armados que 
pusieron en peligro a nuestras 
fuerzas. Como parte de la 
actividad, los terroristas 
dispararon y arrojaron 
explosivos a las fuerzas, quienes 
respondieron disparando 
contra ellos", agregó

Las redadas israelíes 
en Cisjordania, que se han 
intensificado en el último año 
y medio, han escalado aún más 
desde que comenzó la guerra 
contra las milicias islamistas 

de Gaza, y las fuerzas israelíes 
han detenido allí a más de 
2 mil 300 palestinos, según 
fuentes palestinas. El Ejército 
israelí asegura que más de 900 
tienen vínculos con Hamás.

Muchas de estas 
incursiones terminan en 
enfrentamientos violentos, que 
se han saldado con la muerte 
de 175 palestinos en poco más 
de un mes (9 de ellos asesinados 
por colonos), desde el inicio de 
la guerra el 7 de octubre, y más 
de 2 mil 400 han resultado 
heridos.

Cisjordania vive su mayor 
pico de violencia desde la 
Segunda Intifada (2000-2005) 
y en lo que va de año 383 
palestinos de ese territorio 
han muerto en episodios de 
violencia con Israel, la mayoría 
milicianos en enfrentamientos 
armados con tropas israelíes y 
atacantes, pero también civiles, 
incluidos 84 menores.

En paralelo, el área ha visto 
la proliferación de nuevos 
grupos armados palestinos que 
han dejado 36 muertos del lado 
israelí, la mayoría colonos, y 6 
uniformados.

Además de los incidentes 
en Yenín, dos palestinos 
murieron por fuego de las 
fuerzas de Israel durante 
dos redadas militares en el 

sur de Cisjordania ocupada, 
donde también se desataron 
enfrentamientos.

"Las fuerzas de ocupación 
mataron a tiros a dos personas 
en Beit Fajar, al sur de Belén, 
y en Dura, cerca de Hebrón", 
indicó el Ministerio de Sanidad 
de la Autoridad Nacional 
Palestina, al identificar a los 
fallecidos como Muhamed 
Farid Hamdan Thawabta, 
de 51 años, y Anas Naser 
Muhamed Abu Atwan, de 30 
años.

El Ejército no ofreció 
información sobre lo 
ocurrido en Beit Fajar; y 
sobre los enfrentamientos 
en Dura, señaló a EFE que 
se produjeron "violentos 
disturbios durante un 
operativo de contraterrorismo 
con lanzamiento de cócteles 
molotov y piedras contra los 
soldados".

"Respondimos con 
fuego real y se identificó un 
impacto. No hubo heridos 
entre nuestros soldados. 
Los soldados de ocupación 
dispararon municiones reales 
y bombas lacrimógenas contra 
los ciudadanos", publicó Wafa 
sobre lo ocurrido en Dura, 
e informó de 19 palestinos 
heridos de bala, dos de ellos de 
gravedad en Beit Fajar.

puerto de Portmouth, ubicado 
en Inglaterra, y las personas 
que lo requerían fueron 
trasladadas al hospital.

Saga Cruises, la compañía 
que administró el viaje del 
crucero (que zarpó el 24 de 
octubre), ofreció disculpas a 
los afectados por el mal clima 
en un comunicado.

"El clima está fuera 
de nuestro control, pero 
queremos ofrecer nuestras 

más sinceras disculpas a todos 
aquellos afectados que ahora 
se encuentran sanos y salvos 
de regreso a casa en mares 
más tranquilos", escribió Nigel 
Banks, director de la empresa.

La tormenta tomó por 
sorpresa a los marinos que 
dirigían el Spirit of Discovery, 
pues si bien se sabía sobre el 
mal clima y por eso se canceló 
una de las paradas del viaje 
(Las Palmas), el capitán se topó 

de frente a la tormenta y tuvo 
que maniobrar para regresar a 
Reino Unido.

El movimiento que 
esto provocó asustó a los 
tripulantes, uno de ellos 
relató: "toda la experiencia 
fue horrible. Las olas llegaban 
hasta las ventanas del quinto 
piso, la gente gritaba y muebles, 
platos y cristales volaban en 
todas direcciones", citado por 
la BBC.

Momentos antes, la 
Conferencia Episcopal  
de Colombia confirmó 
en X, antes Twitter, que  
Díaz había sido entregado 
por sus secuestradores 
a una comisión 
humanitaria de delegados 
de las Naciones Unidas y la 
Iglesia católica.

La entrega se produjo  
en un lugar no especificado 
del departamento de La 
Guajira, en el norte de 
Colombia en la frontera  
con Venezuela, según 
confirmó a CNN una 

fuente con acceso al 
operativo.

Desde las primeras 
horas de la mañana de 
este jueves, los integrantes 
de la misión humanitaria 
llegaron al aeropuerto 
Alfonso López de 
Valledupar, departamento 
de Cesar, y de ahí  
partieron en helicóptero 
hacia el lugar donde 
finalmente recibieron 
a Luis Manuel Díaz  
que permanecía en 
poder del ELN, añadió la  
fuente.



ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz  

Durante la 
p r e s e n t a c i ó n 
de su segundo 

informe de labores, la 
diputada local, Verónica 
Pulido Herrera, solicitó 
a la audiencia guardar un 
minuto de silencio por las 
víctimas de feminicidios 
en el estado de Veracruz.

"La violencia 
feminicida es una de las 
más perniciosas formas 
de la maldad, y un delito 
del que todos y todas 
somos víctimas, mujeres 
privadas de su libertad, 
torturadas, y asesinadas 
o desaparecidas. Pero 
también madres y padres 
que pierden a sus hijas, 
niñas y niños que pierden 
a sus madres, hombres 
y mujeres que pierden a 
sus hermanas, y quedan 
condenados al dolor, al 
vacío y la incertidumbre. 
Les pido que guardemos 
un minuto de silencio 
por todas las víctimas 
directas e indirectas de 
este terrible mal".

La recientemente 
nombrada vicepresidenta 
de la Mesa Directiva del 
Congreso de Veracruz 
realizó este miércoles 8 
de noviembre su segundo 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Durante el inicio del 
proceso electoral 
local 2023-2024 

no hay en Veracruz focos 
rojos que adviertan riesgo 
de violencia, aseguró la 
consejera presidenta del 
Organismo Público Local 
Electoral (OPLE), Marisol 
Alicia Delgadillo Morales:

"No tenemos detectados 
en estos momentos algún 
foco rojo, recuerden que 
son elecciones para la 
renovación de la gubernatura 
y de la Cámara de Diputados" 
expuso en entrevista. 

La titular del OPLE 
llamó a todos los partidos 
políticos que participarán en 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Será la tarde de este viernes 
cuando se dé a conocer 
quién encabezará los 

comités de defensa de la 
Cuarta Transmisión en 
Veracruz aseguró el dirigente 
del partido Morena en la 
entidad, Esteban Ramírez 
Zepeta. 

Las y los aspirantes a la 
candidatura de Morena a 
la gubernatura del estado 
estarán en la Ciudad de 
México para recibir los 
resultados y en su caso, la 
constancia que acredite su 
participación en el proceso 
electoral bajo las siglas del 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

A unas horas de darse a 
conocer el resultado 
de la encuesta que 

definirá quién será el o la 
Coordinadora Estatal de 
Defensa de los Trabajos de la 
Cuarta Transformación en 
Veracruz, Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara, uno de 
los aspirantes se pronunció 
porque el hombre que haya 
ganado el proceso interno 
de Morena ceda su espacio 
a una compañera, pues así se 
explicó que podría ocurrir.

En su caso Manuel 
Huerta aseguró que así lo 
haría, esto luego de que 
la dirigencia nacional del 
partido Movimiento de 
Regeneración Nacional 
(Morena) dio a conocer 
que aquellos hombres que 
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Este  viernes se dará a 
conocer quién coordinará la 

defensa de la 4T en Veracruz 

Habrá elecciones sin 
violencia, asegura OPLE

Pide Diputada minuto de 
silencio por víctimas de 
feminicidio en Veracruz

Manuel Huerta dispuesto 
a ceder a favor de Nahle 

Movimiento de Regeneración 
Naciona

Este jueves el dirigente 
precisó que aún cuando 
algunos de los aspirantes 
a gobernar el estado ya se 
han dado por ganadores se 
definirá de acuerdo a los 
resultados de la encuesta 
interna de este partido:

"Cada quien va a expresar 
que le fueron favorables los 
resultados, nosotros vamos 
a respetar los resultados que 
vayan a salir". 

Subrayó que todas y todos 
los participantes firmaron 
una carta compromiso para 
respetar los resultados que se 
darán a conocer a las 4 de la 
tarde.

cedan su lugar a una mujer 
tendrán pase automático al 
Congreso Federal.

“La paridad de género es 
un tema por el que hemos 
luchado desde hace muchos 
años, y nosotros como 
promotores de ello tenemos 
que actuar en congruencia 
con ello, por lo que si así 
lo decide la dirigencia 
nacional, aunque nosotros 
ganemos la encuesta 
cederemos el lugar a quien 
el Movimiento lo decida,  
eso sí, tendrán que 
explicarle al pueblo los 
motivos y ser muy claros y 
transparentes en la manera 
de informarlo” dijo este 
jueves en la zona sur del 
estado.

Reiteró que él y todos 
los aspirantes estuvieron de 
acuerdo en el procedimiento 
que sigue el partido para 

designar las coordinaciones 
estatales, por lo que no debe 
haber conflictos al darse a 
conocer los resultados de las 
encuestas.

Dijo que una vez 
designados los y las 
coordinadoras viene un 
trabajo intenso al interior 
del Movimiento para 
trabajar unidos y concentrar 
todas sus corrientes hacia 
un mismo objetivo, darle 
continuidad al proceso 
de transformación en 
beneficio del pueblo.

Cabe mencionar que 
como se dio a conocer hace 
algunas semanas, Morena 
designará a una mujer en 
el estado, en este caso a 
Rocío Nahle aplicando el 
principio de paridad de 
género aunque las encuestas 
internas hayan favorecido a 
Eric Cisneros Burgos.

la contienda a qué respeten 
las reglas y a qué prevalezca 
el diálogo para construir 
consensos:

Próximamente se 

instalarán los 30 consejos 
distritales, donde se cuidara 
que transcurran las elecciones 
en paz, principalmente donde 
se renovarán alcaldías.

informe de labores, donde 
destacó su trabajo en pro 
de las mujeres, buscando 
modificar fragmentos de las 
leyes que eviten vulnerar los 
derechos de las mujeres.

De la misma manera, 
informó que últimamente 
ha estado trabajando 
constantemente en las 
colonias del Municipio, 
sobre todo brindando 
apoyos de la canasta básica 
y asesorías legales a los 
ciudadanos, debido a la 
falta de apoyos y programas 

eficientes del Gobierno del 
Estado.

Verónica Pulido 
aclaró que con su nueva 
encomienda en la Mesa 
Directiva del Congreso, 
trabajará para destrabar 
iniciativas propuestas por 
la oposición, mismas que 
están en "la congeladora", 
debido al bloqueo del grupo 
mayoritario de Morena, 
quienes al no convenir a sus 
intereses, han bloqueado 
propuestas en beneficio de 
los veracruzanos.
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“Estoy contentísimo, se hizo sin dar ‘moches’”

Pese a daños provocados por ‘Otis’
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AMLO asegura que el Abierto 
Mexicano de Tenis se efectuará 

en Acapulco en febrero

AMLO celebra aprobación 
del Presupuesto 2024

Banxico anuncia la permanencia en 11.25% de 
la tasa de interés, el mayor nivel en su historia

AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente de México, 
Andrés Manuel López 
Obrador, informó 

que el la edición 2024 del 
Abierto Mexicano de Tenis 
sí se realizará en el puerto de 
Acapulco, en Guerrero, pese 
a la devastación provocada 
por el huracán Otis el 
pasado 25 de octubre. En 
la conferencia matutina de 
Palacio Nacional, López 
Obrador detalló que para 
febrero del año entrante, 
cuando se lleve a cabo el 
evento deportivo, “ya va 
a estar regresándose a la 
normalidad” en Acapulco, la 
zona más afectada por Otis, 
junto a Coyuca de Benítez.

«Va haber un evento 
internacional de tenis ya en 
Acapulco, en febrero. Me 
decía (uno de los empresarios 
que asistió la reunión el 
miércoles en Palacio) que 
ayudáramos, para que la 
gente no rechazara este 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El presidente Andrés 
Manuel López 
Obrador celebró este 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El Banco de México 
(Banxico) mantuvo sin 
cambios, por quinta 

vez consecutiva, la tasa de 
interés en 11.25 por ciento, 
el mayor nivel en su historia, 
al adelantar que aún deberá 
conservarla así “por cierto 
tiempo”.

En su anuncio, que estuvo 
dentro de las expectativas 
del mercado, el banco 
central “reconoció que el 
proceso desinflacionario ha 
avanzado en el país”, por lo 
que mejoró sus pronósticos 
sobre la inflación para 2023, 
pero “opinó que el panorama 
sigue implicando retos”.

La decisión de mantener 
el freno a las subidas, 
que iniciaron durante la 

evento con la idea de que 
es un evento elitista y que  
la gente necesita ser  
atendida antes de tener un 
evento internacional de 
tenis”, dijo.

“Me comprometí a 
tratarlo aquí para hacer 
un llamado, porque para 
entonces la mayoría de la 
gente en Acapulco ya va estar 
en sus viviendas reparadas, 
ya van a tener sus enseres, ya 
va a estar regresándose a la 
normalidad. Y nos importan 
mucho estos eventos, 
porque necesitamos poner 
de pie a Acapulco y decir 
‘está abierto Acapulco, ya 
hay hoteles’”, puntualizó 
esta mañana el mandatario 
mexicano.

Los organizadores del 
Abierto Mexicano de Tenis 
detallaron el miércoles 
que estudian alternativas 
para realizar el torneo 
programado para jugarse 
del 26 de febrero al 2 de 
marzo de 2024 en la ciudad 
de Acapulco, azotado por 

el huracán Otis, que ha 
dejado un saldo hasta el 
momento de 48 muertos y 
31 desaparecidos.

En una nota de prensa 
divulgada este miércoles, 
Mextenis, la empresa 
organizadora del torneo 
ATP 500, explicó que el 
lunes pasado miembros de 
la compañía visitaron las 
instalaciones de la arena del 
torneo.

Desde ese día, los 
directivos se han encargado 
de analizar en las distintas 
alternativas para realizar 
el torneo. Mextenis no 
reveló el estado de la arena 
de Acapulco, pero aseguró 
que “darán a conocer una 
decisión lo antes posible”.

El huracán Otis generó 
en Acapulco pérdidas 
económicas de 16 mil 
millones de dólares y los 
daños alcanzaron al 80 por 
ciento de los hoteles de 
Acapulco, 16 mil viviendas 
y 20 mil vehículos, además 
de 48 muertos.

dispersaban y le tocaba todo 
el presupuesto o la mayor 
parte a los políticos, a los 
hombres del régimen, a 
los medios de información 
les tocaba el presupuesto, 
maiceaban a todos para 
que no hubiesen críticas”, 
declaró

“Compraban voluntades, 
compraban conciencias, 
compraban lealtades. 
compraban aplausos. 
Los medios nada más 
se dedicaban a prender 
incienso al presidente, 
lo que diga el presidente, 
cuándo iban. haber insultos 
al presidente si estaban bien 
maiceados, y además tenían 
todos los privilegios, pero 
no le llegaba nada al pueblo, 
el presupuesto se diluía, 
mejor dicho se pulverizaba 
para mantener estabilidad 
política, control político, 
para mantener la república 
simulada, y eso costaba 

muchísimo, todo se resolvía 
con dinero”, puntualizó al 
tabasqueño.

Este jueves por la 
mañana, la Cámara de 
Diputados luego de tres 
días de discusiones el 
Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2024.

Dicho Presupuesto de 
Egresos 2024 fue aprobado 
este jueves en San Lázaro 
con un total de 266 votos 
a favor, 204 en contra y 1 
abstención.

Luego de tres días de 
discusión, y tras rechazar 
diversas propuestas de 
la oposición, diputados 
lograron el aval una reserva 
que plantea utilizar el dinero 
de los 13 fideicomisos 
extintos del Poder Judicial 
de la Federación (PJF), 
que ascienden a 15 mil 
millones de pesos para los 
damnificados por el huracán 
Otis en Guerrero.

jueves 9 de noviembre la 
aprobación en la Cámara de 
Diputados del Presupuesto 
de Egresos de la Federación 
(PEF) para el Ejercicio Fiscal 
2024.

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, López Obrador 
presumió que dicha 
aprobación en san Lázaro 
se hizo “sin moches” a 

legisladores, lo que calificó 
dicha situación como 
“histórica”.

“Hace muy poco, yo 
creo que ni hora, se aprobó 
el Presupuesto, y estoy 
contentísimo, muy contento, 
me acaban hace muy poco 
de aprobar el presupuesto 
par el año próximo. es 
muy buena noticia, porque 
es el presupuesto para 
el bienestar, para seguir 
combatiendo la pobreza y 
para seguir reduciendo la 
desigualdad económica y 
social. Adicionalmente, es el 
último presupuesto que me 
toca presentar”, dijo.

“Todos los presupuestos 
en el Gobierno que encabezo 
se han aprobado sin moches, 
es histórico, inédito en los 
últimos tiempos cuando el 
presupuesto se repartí entre 
partidos, grupos, los de la 
mal llamada sociedad civil, 
organizaciones sociales, se 

pandemia de COVID-19 en 
junio de 2021 y acumularon 
725 puntos base, se aprobó 
por unanimidad y ocurrió 
en sintonía con la Reserva 
Federal de Estados Unidos 
(Fed), que la semana pasada 
conservó por segunda vez la 
tasa en un rango del 5.25 al 
5.5 por ciento.

La resolución ocurre 
tras difundirse horas antes 
que la inflación general 
descendió en octubre al  
4.26 por ciento, su menor 
nivel desde febrero de 
2021, tras registrar un 
índice de 7.82 por ciento en  
diciembre, su mayor tasa 
para un cierre de año en lo 
que va del siglo.

“Desde la última reunión 
de política monetaria, 
las inflaciones general y 
subyacente anuales siguieron 

descendiendo. Sin embargo, 
ambas se mantuvieron 
elevadas al situarse en 
octubre en 4.26 y 5.50 por 
ciento, respectivamente”, 
argumentó la Junta de 
Gobierno del banco.

Banxico redujo su 
pronóstico sobre la inflación 
general, al estimar ahora 
que promediará un 4.4 por 
ciento anual en el último 
trimestre de 2023, desde una 
proyección previa de 4.7 por 
ciento.

Mientras que mantuvo 
su expectativa para el cierre 
de 2024, cuando la inflación 
promediaría un 3.4 por 
ciento.

El banco central 
observó que “si bien el 
panorama todavía se 
percibe complicado, se ha 
avanzado en el proceso 

desinflacionario”.
Aún así, “considera que, 

para lograr la convergencia 
ordenada y sostenida de 
la inflación general a la 
meta de 3 por ciento, será 
necesario mantener la tasa 
de referencia en su nivel 
actual por cierto tiempo”.

Como riesgos al alza, 
enunció la persistencia de 
la inflación subyacente 
en niveles elevados, la 
depreciación cambiaria, 
mayores presiones de costos, 
que la economía muestre 
una resiliencia mayor a la 
esperada, y presiones en 
los precios de energéticos o 
agropecuarios.

“Se considera que el 
balance de riesgos respecto 
de la trayectoria prevista 
para la inflación en el 
horizonte de pronóstico se 

mantiene sesgado al alza”, 
advirtió.

La próxima decisión 

sobre política monetaria, la 
última del año, será el 14 de 
diciembre.
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Rehabilitan planta tratadora 
de aguas residuales

Preparan desfile para el 20 de noviembre

Pondrán en marcha el programa de reordenamiento municipal 

SEDESOL alcanza objetivos en el 2023

DELHY GALICIA 
Espinal, Veracruz  

Para mejorar los servicios 
básicos en la cabecera 
municipal, se pusieron 

en marcha los trabajos para 
la rehabilitación de una de 
las plantas de tratamiento de 
aguas residuales.

Pensando en el bienestar 
de los más de dos mil 600 
habitantes que usan la red de 
drenaje y en cómo ayudar al 
medio ambiente,  arrancó la 
rehabilitación de la planta 
de tratamiento de aguas 
residuales, ubicada a tras 
de la Secundaria Técnica 
Agropecuaria número 93 y 
la cual desde hace más de 20 
años que se construyó y no ha 
recibido atención alguna de 
las pasadas administraciones.

El alcalde, Paulino Salinas 
sobre dicha obra  externó que 
se están invirtiendo recursos 
en obras que son de impacto 
para el municipio, pero sobre 
todo que sean benéficas para 
toda la ciudadanía, por lo 
que se dio el banderazo para 
arrancar con la rehabilitación 
de la planta y la construcción 
de un cerco perimetral del 
mismo.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Veinticuatro instituciones 
educativas son las que 
estarán participando  

en el desfile conmemorativo 
al 20 de Noviembre, desde 
nivel primaria, secundaria, 
educación media superior y 
superior.

Se informó que el 20 de 
noviembre se va a desarrollar el 
acto cívico en punto de las 8:00 
horas, que encabezará la escuela 
Secundaria General Papantla, 
posteriormente el desfile.

La directora de Fomento 
Educativo, Ana Karina del 
Ángel, señaló que  dicho  
desfile dará inicio en las   
calles Francisco Villa y 16 de 
septiembre, en el cruce   para el 
Conalep, para culminar frente 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El cierre de la SEDESOL 
para este 2023, fue con 
buenos resultados, ya 

que todos los programas que 
se pusieron en marcha se les 
dio seguimiento,  por parte 
de la CONEVAL recibieron 
reconocimientos, ya que 
Veracruz en los indicadores 
marcan que se logró salir de 
la pobreza y pobreza extrema,  

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En la Sala de Cabildo se 
sostuvo una reunión 
de trabajo por parte de 

las autoridades municipales 
y SEDESOL para dar a 
conocer el programa de 
reordenamiento municipal, 
donde se informó sobre la 
empresa que se va encargar de 
poner en marcha los trabajos.

El subsecretario de 
Desarrollo Regional de 

al Palacio Municipal.
“Todas las escuelas 

respetarán cada uno de los 
acuerdos tomados en una 
reunión, respecto a que, las 
canciones que   vayan a utilizar 
los planteles educativos 
sean alusivos a la fecha de 
Revolución Mexicana,  al igual 
que su indumentaria”, agregó 
Karina del Ángel.

Así mismo,   dijo que cada 
escuela podrá mostrar sus 
ejecuciones en un lapso de 
5 minutos, para que no sea 
cansado y tedioso para todos los 
alumnos

Cabe señalar que este 
tipo actividades sirven para 
refrendar y hacer memoria 
de esta fecha conmemorativa, 
recapitulando a los personajes 
revolucionarios de aquella 
época.

casi medio millón de personas 
salieron del rezago social y 
eso es digno de reconocerse, 
así lo expresó el subsecretario 
de Desarrollo Social, Arturo 
Domínguez Galván.

Comentó que se trata de 
fortalecer las políticas públicas 
que tiene la SEDESOL, 
dentro de los programas 
y  mejoramiento a los 
fortalecimientos de las familias 
veracruzanas, siguiendo las 
instrucciones del gobernador, 

Cuitláhuac García Jiménez.
Destacó que dentro de 

los programas sociales que 
promueve la SEDESOL, abarca 
Mujeres Emprendedoras,  
Módulos Comunitarios de 
Agua Purificada, Huertos de 
Traspatio y Escolares, así como 
el Fortalecimiento a la Vivienda, 
Pisos Firmes, Extensión de la 
Energía Eléctrica, todo esto 
con el fin de fortalecer a las 
familias veracruzanas y con el 
ánimo de seguir construyendo 

el desarrollo social en las 
comunidades originarias.

Finalizó diciendo que 
para el 2024, se va a cerrar 
con buenos resultados, ya 
se está haciendo un estudio 
donde se siga beneficiando 
a las familias veracruzanas y 
darles seguimiento para que la 
próxima administración estatal 
que va entrar,  cuente con los 
pilares de fortalecimiento a 
las comunidades y pueblos 
originarios.

la SEDESOL,  Rolando 
Ramírez Sánchez, dijo que 
este programa para el mes 
de marzo debe de estar 
vigente, y con este programa 
se pretende ordenar todo el 
municipio, en Papantla el 
último estudio que se realizó 
fue en el 2004, y es necesario 
actualizar datos.

Apuntando que hace  
más de 20 años el estudio 
que se hizo fue del casco 
poblacional de la cabecera 
municipal y se necesitan 

tener datos de todo el 
territorio, es la primera vez 
que se va a realizar y se van a 
contar con datos reales.

Dijo que el alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, está 
apoyando en la aplicación de 
este programa en conjunto 
con la SEDESOL, donde el 
municipio está apoyando 
cierta cantidad y la Secretaría 
de Desarrollo Social otra y se 
pueda realizar el instrumento 
de estudio.

Enfatizó que  con el 

programa de reordenamiento 
municipal, se va a tener 
los datos de todos los 
asentamientos irregulares 
para comenzar a regularlos, se 
va a realizar una planeación 
para determinar hacia  
dónde va el desarrollo de 
crecimiento del municipio, 
hacia donde  se pueden 
tener viviendas, áreas 
seguras, donde este la reserva 
territorial del municipio, 
rescates históricos.

Apuntó que es importante 

que se involucren en este 
proyecto, los académicos, 
investigadores, escuelas, 
Cámara de Comercio, ya 
que son ellos los que tienen 
los proyectos de lo que hace 
falta en Papantla, por lo que 
es importante que se plasme 
desde un principio en la 
planeación.

Por último explicó que 
para que el municipio genere 
el desarrollo, se debe de tener 
una planeación, desde donde 
vas a crecer y cómo vas a 

fortalecer,   “una vez que se 
concluya la planeación,  el 
proyecto de va a pasar a sala 
de cabildo, y lo apruebe, pasa 
a la SEDESOL, lo envían a 
la  Gaceta Oficial y estando 
ahí se inscribe en el Registro 
Público de la Propiedad y 
se hace ley, y las siguientes 
administraciones tienen 
que apegarse a lo que dice el 
proyecto de planeación, ya 
que se busca que Papantla 
tenga un orden y un buen 
desarrollo.



TAS falla 
a favor de 

Puebla y Liga 
MX le regresa 

los 3 puntos

Trae Young lidera noche inolvidable de NBA 
México en triunfo Hawks sobre Magic
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La magia no fue de 
Orlando, fue de Trae 
Young. El estelar base de 

los Hawks se llevó la noche en 
la Arena Ciudad de México y 
lideró a Atlanta en la victoria 
sobre el Magic (120-119), en 
un cierre cardiaco en el que 
Paolo Banchero falló el triple y 
Ice Trae se quedó con el rebote 
defensivo para evitar la falta 
provocada y darles la victoria a 
los suyos.

Con 12 canastas anotadas 
en 27 intentos, incluidos cinco 
triples (33% de efectividad), 

AGENCIAS            
Ciudad de México  

Tras un día y medio de 
espera, el Tribunal de 
Arbitraje Deportivo 

(TAS por sus siglas en inglés) 
dio a conocer este jueves 
la resolución de este caso, 
la cual terminó siendo 
favorable para el Puebla pues 
le regresaron los tres puntos 
que había ganado en el campo 
frente a los Xolos de Tijuana.

Toda esta disputa legal se 
dio luego de que la Comisión 
Disciplinaria le quitara el 
triunfo frente Tijuana en la 
jornada 7 de la Liga MX del 
Apertura 2023 por alineación 
indebida, ya que Luis Noriega, 
auxiliar técnico, estuvo en el 
banquillo del club poblano, 
pero él no aparecía registrado 
en la acta de alineación, 
ocasionando que perdieran 
sus tres puntos y sumaran 
una derrota de 0-1 frente los 
fronterizos.

"El Tribunal de Arbitraje 
Deportivo, TAS, emitió 
hoy una resolución final 
en relación a la apelación 
presentada tras la sanción 
impuesta por Club Puebla por 
la Comisión Disciplinaria 
de la FMF, por alineación 
indebida de la Jornada 7 del 
Apertura 2023, resolviendo 
lo siguiente:

Modificar la Resolución 
de fecha 20 de septiembre 
de 2023 de la Comisión de 
Apelaciones de la Federación 
Mexicana de Fútbol 
Asociación, A.C., anulando 
la sanción impuesta en el 
apartado Segunda de la 
Resolución de fecha 20 de 
septiembre de 2023 de la 
Comisión de Apelaciones 
de la Federación Mexicana 
de Fútbol Asociación, A.C. 
consistente en la pérdida del 
partido de la Jornada 7 por un 
marcador de 0-1",  se lee en el 
comunicado compartido por 
la FMF.

A pesar de salir victoriosos, 
La Franja tendrá que pagar 
la multa que le impuso la 
Federación Mexicana de 
Futbol, la cual es de mil 
UMAS.

¿Por qué le regresaron los 
tres puntos al Puebla?

El TAS decidió regresarle 
la victoria y, por ende, las tres 

NBA garantiza 
regresar a 

México con 
juego en 2024

Pocas relaciones son más sólidas que la que NBA tiene con 
México. El de Atlanta Hawks vs Orlando Magic fue el 
trigésimo segundo encuentro que la National Basketball 

Association celebra en nuestro país y tanto los jugadores como 
entrenadores y aficionados están más que satisfechos por cada 
experiencia que se vive en cada visita.

Por ello, no resulta extraño que el comisionado Adam 
Silver confirme que la Liga seguirá viniendo a territorio 
tricolor el próximo año, solo que no se puede confirmar si 
volverán esos años en los que se celebraban dos encuentros en 
la Arena Ciudad de México.

“Las posibilidades son muy altas de que volvamos el 
próximo año con el partido de Ciudad de México, pero no 
sé aún si será un partido o dos”, reconoció el dirigente en su 
conferencia de prensa previa al encuentro entre Atlanta y 
Orlando.

La principal razón por la que no puede asegurar esto es que 
tratan de no someter a los equipos a demasiado desgaste, como 
cuatro partidos en cinco noches, sin olvidar que también tienen 
los compromisos del In Season Tournament –que debutó este 
año– y el Final Four de esta Copa, que se celebra en diciembre 
en Las Vegas. Aún con esto, no cierra la puerta y señala que 
evaluarán el escenario para ver si aumentan la racha.

 “En una cuestión de horario, es más difícil sacar otros 

partidos de su horario regular y llevarlos a los mercados 
internacionales. Pero definitivamente volveremos, al menos 
un día y veremos si es posible (que sean dos juegos)”, apuntó el 
comisionado.

Un sueño no tan cercano… pero que no se olvida
Desde que David Stern era el comisionado, se tenía la idea 

de llevar a la NBA como una Liga global. Siempre se habló de 
que Madrid y la Ciudad de México tuvieran franquicias, y 
aunque han tenido equipos de expansión, todavía hay cierto 
conservadurismo a la hora de elegir cómo crecer. Por ahora, 
la llegada de Capitanes de la Ciudad de México a la NBA G 
League es un gran paso que dieron y esperan que se mantenga.

En ese sentido, Silver no se aventura a decir que la CdMx 
tendrá un equipo NBA en un tiempo exacto, pero sí que señala 
que no quitan el dedo del renglón para que esa aspiración 
se cumpla. “Pienso que, si hubiera franquicias G-League 
adicionales en la Ciudad de México y, finalmente, un mayor 
foco aquí en Latinoamérica o, finalmente, el sueño de una 
franquicia NBA en la Ciudad de México tal vez algún día sea 
algo que... ustedes saben, mi predecesor, David Stern, habló de 
esto hace muchos años. Pero es algo que... un sueño que nunca 
olvidamos. Y algo que, debido a la población y a los enormes 
intereses aquí, por supuesto, en esta arena de primera clase, es 
algo que nos gustaría ver suceder algún día también”.

unidades al Puebla, luego de 
una exhaustiva investigación, 
donde detectaron un grave 
error del cuerpo arbitral en 
la cédula del partido, ya que 
ellos realizaron el registro 
de forma manual, pero no 
añadieron el nombre de 
Luis Noriega, auxiliar del 
conjunto camotero.

Ese error de los nazarenos 
ocasionó que la Franja fuera 
sancionado por alineación 
indebida, castigo que se 
revirtió.

¿Cómo queda la tabla 
general tras la resolución de 
TAS?

Esta resolución, que 
terminó siendo favorable para 
el Puebla, llegó para sacudir 
un poco la clasificación de la 
Liga MX del torneo Apertura 
2023, ya que pone a soñar 
al conjunto camotero con 
la posibilidad de meterse al 
Play-In, pero también pone 
en aprietos a los otros equipos 
que quieren alcanzar un 
boleto para la fiesta grande.

Con estos tres puntos, 
Puebla saltó hasta la  
séptima posición con 22 
puntos y están a un punto 
de la clasificación directa, 
aunque podría sufrir algunos 
cambios pues este viernes 
arranca la última jornada 
de la Liga MX. No obstante, 
los camoteros tendrán que 
jugarse el todo por el todo 
frente Cruz Azul en el duelo 
de este domingo, el cual 
se convierte en su última 
oportunidad para asegurar el 
Play-In.

Por su parte, Xolos pasa 
a la décima posición con 20 
puntos. Esto significa que 
Tijuana está, de momento, 
arañando el Play-In y llegan a 
la jornada 17 con la misión de 
ganar sí o sí para quedarse con 
ese lugar y pelear por un pase 
a la liguilla.

Además, equipos como 
Santos, Mazatlán, Pachuca, 
Juárez y Querétaro tienen 
su veladora prendida para 
esperar un milagro en esta 
última oportunidad para 
meterse de lleno al Play-In y 
de ahí tratar de llegar a lucha 
por el título de la Liga MX.

A quien no le fue nada 
bien fue al Cruz Azul, que con 
lo sucedido queda eliminado 
del torneo Apertura 2023.

Trae fue la estrella, con cinco 
rebotes y ocho asistencias en 
su cuenta. Paolo Banchero fue 
el villano, pese a que terminó 
con 17 puntos y ocho rebotes, 
ya que cometió cinco pérdidas 
y cuatro faltas, incluidas tres en 
el último cuarto que cortaron 
una buena racha de los suyos. 
Jalen Suggs lideró el ataque del 
Magic con 21 puntos, pero fue 
insuficiente.

Reñido hasta el último 
segundo

Los Hawks tomaron la 
iniciativa cuando Jalen Johnson 
anotó desde el perímetro 
y Goga Bitadze hizo una 
clavada en respuesta, pero dos 

triples de Dejounte Murray 
encaminaron a Atlanta a una 
ventaja que llegó a los dos 
dígitos cuando Young anotó 
una canasta con un paso hacia 
atrás (18-7).

Orlando estuvo obligado 
a reaccionar y así fue: con seis 
puntos de Bitadze, el Magic se 
metió en el encuentro y Jalen 
Suggs lo empató a 20 puntos 
con un disparo desde la tercera 
dimensión. Incluso los de 
Florida tomaron su primera 
ventaja de la noche cuando 
Joe Ingles acertó un triple para 
colocarse por 26-24, aunque 
Young lo igualó de nueva cuenta 
con una canasta. El toma y daca 

continuó y el primer cuarto 
culminó a tablas (34-34).

Dos tiros libres de Franz 
Wagner le dieron una ventaja 
efímera a Orlando, pero dos 
visitas de Young a la línea y un 
triple colocaron a Atlanta de 
nuevo en el frente. Los Hawks 
volvieron a entrar en una 
buena racha y recuperaron 
una diferencia de diez puntos 
cuando Bodgan Bodganovic 
acertó desde la larga distancia 
y luego con un disparo en 
suspensión (50-40). Pero entre 
Suggs y Markelle Fultz cargaron 
con la ofensiva y lograron un 
nuevo empate a 67, gracias a 
los tres puntos de Jonathan 

Isaac. Pero Young sumó seis 
puntos contra dos de Isaac 
para retomar la diferencia en el 
descanso (73-69).

El tercer cuarto le 
perteneció al Magic, con una 
gran racha en la que dieron la 
voltereta con una bandeja de 
Anthony Black (88-89). Los 
castigos le costaron a Atlanta 
y tanto Isaac como Anthony 
fueron efectivos desde los tiros 
libres, aunque Bodganovic 
trató de responder y los Hawks 
se encontraron abajo por 
dos posesiones (93-98). En el 
último periodo, el Magic logró 
una ventaja de 10 puntos, pero 
Atlanta presionó y con puntos 

en contraataque y una sólida 
defensa, Young lo empató con 
un tiro libre e igualó a Doncic 
como el máximo anotador en 
un juego en México (117-117).
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La escuadra del Necaxa 
Morelos sacaría tres 
importantes puntos 

dentro del torneo de futbol 
varonil de las Noches 
Mágicas en Poza Rica, 
donde se impondrían ante 
el difícil equipo de Granjas 
Juvenil tras gran partido, 
obteniendo el marcador 
final a su favor de 7-5.

Este duelo fue llevado 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La Academia Dadi logró 
sumar una victoria 
más en el torneo en la 

categoría micro de la liga 
municipal de baloncesto 
de Poza Rica, obteniendo 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Los selectivos de México 
y Cuba marchan con 
paso perfecto dentro 

del campeonato continental 
Norceca varonil Poza Rica 
2023, encaminándose a las 

LIGA DE FUTBOL FEMENIL UNIVERSITARIA “SUPERACIÓN POZA RICA”
TEMPORADA 2023

SÁBADO 11 DE NOVIEMBRE DE 2023
JORNADA 03

SEGUNDA DIVISIÓN “A”
ALEMÁN DE 52

14:00 3.-SANTA EMILIA CASA BLANCA VS 1.-ALEXIME ALMORA
JUAN CHINO

14:00 COL. 27 DE SEPTIEMBRE
VS DEPORTIVO DOÑA PAZ

EL CHOTE
14:00 COL. PETROMEX VS NECAXA MAC VIDRIERIA ALVAREZ

PETROMEX 
14:00 RAPT DREAMS VS PETROMEX APODACA TOURS

SEGUNDA DIVISIÓN B-1
ISAAC BAUZA

14:00 DEPVO. COATZINTLA VS BRAVAS DG
LIC. SERGIO PÉREZ SANTOS
14:00 TIBURONAS VS LA LAJA

U. DEPVA PAPANTLA
14:30 JELIM FC PAPANTLA VS CHIKS INDEPENDENCIA

SEGUNDA DIVISIÓN B-2
MARCELO GUZMAN

14:00 CHICAS REBEL VS DELFINES DE CORAZON 
KM 6

14:30 LAZCAR JJC KM. 6 VS AMIGAS DE BRIANA AZCAPOTZALCO
LA BOMBA 

14:30 CHIKS LA BOMBA VS LEONAS ZAPATA
SAHOP

14:00 ABARROTES ROSSY COL. MORELOS VS 
REYNEQUI PARCELA 14

CONTRERAS
14:00 CONTRERAS LIBERTADORAS VS DEPVO. REYES POLLERIA ROSSY

LORENZO AZUA
14:00 JURIDICAS LT VS ALISSON FC

Permiso sauces 
CHICAS SAUCES UDG VS ATLETICO COATZINTLA

FRACC KEHOE
14:00 FC AGUSTIN LARA CASA BLANCA VS DEPVO. MORELOS

SEGUNDA DIVISIÓN B-3
3 AMIGOS

14:00 DEPORTIVO RAMOS VS GALACTICAS DE LA MELGAR
SECTOR 5

14:00 CHICAS TOTOPLAN VS POZO 10-27 DE SEPTIEMBRE
DR ENRIQUE SANCHEZ

14:00 GUERRERAS VS EL COMPETIDOR STA EMILIA 
DESCANSA:

DEPVO. DIAZ LÓPEZ ZACATE COLORADO
Amistoso 

IGNACIO DE LA LLAVE 
14:00 Díaz López vs ATLETICO COATZINTLA

finales del mismo, mostrando 
estos conjuntos gran nivel 
dentro de la cancha con 
excelente demostración de 
juego colectivo en cada duelo.

El plantel de Puerto Rico 
logró vencer al conjunto 
de Nicaragua fácilmente 
imponiendo condiciones 

en tres sets, con números 
parciales de 25 puntos por 11 
en el primero, 25 puntos a 15, 
en el segundo set, mientras 
que, en el tercer set, Puerto 
Rico se lleva el partido 25 
puntos por 13 puntos.

En el segundo duelo de 
la jornada, la poderosa Cuba 
logró llevarse otra fácil 
victoria en tres sets, venciendo 
a República Dominicana con 
parciales de 25 puntos por 
15, en el segundo set por 25 
puntos por 20 de Dominicana, 
mientras que el tercero 25 
puntos por 17 unidades.

Costa Rica se complicó 
su encuentro, pero gana tres 
sets por dos ante Guatemala, 
cerrando la actividad con la 
victoria del equipo Mexicano 
tres sets por cero ante 
Honduras, el primero 25 
puntos por 14, el segundo set 
25 unidades por 8 puntos y el 
tercero 25 puntos por 14.

el marcador a su favor de 
18-9 a Betos Club, en este 
buen partido sostenido en la 
cancha externa del gimnasio 
municipal “Miguel Hidalgo” 
de Poza Rica.

El primer cuarto se 
inclinó hacia el equipo de 
Betos Club, colocando los 

números de 3-2 anotando 
con Mateo Rodríguez, 
mientras que la Academia 
Dadi descontaría en este 
compromiso con los puntos 
cosechados de Mateo 
Rodríguez en este inicio del 
partido.

Para el segundo cuarto, 

la Academia Dadi le daría 
la vuelta al marcador, 
cosechando seis puntos para 
su causa, descontando Betos 
Club con dos unidades, 
dejando las cosas al descanso 
del medio tiempo 8-5 a favor 

de Dadi quienes anotaron 
con Sebastián Blanco, 
Eber Hernández y Romel 
Martínez.

Para el tercer periodo, 
Academia Dadi mantuvo el 
control del partido, ante un 

cuadro de Betos Club que se 
fue perdiendo en la cancha, 
cerrando este lapso con 
números de 15-5, obteniendo 
la victoria en el cuarto 
periodo 18-9 tras un buen 
manejo del partido.

a cabo en el campo del 
andador de la colonia 
Ignacio de la Llave de 
esta ciudad, donde ambos 
equipos no se guardarían 
nada y enviarían a todos 
sus mejores elementos al 
terreno de juego, buscando 
asegurar el resultado en este 
partido.

El Necaxa Morelos logró 
anotar en este partido con 
sus jugadores Sergio Bustos 
con tres tantos, dos goles 
más fueron anotados por 

el elemento Fausto Ferral, 
mientras que con una 
anotación aparecerían los 
jugadores Guillermo Arenas 
y Alexis Salinas.

La escuadra de Granjas 
Juvenil no pudo desplegar 
por completo su buen 
juego colectivo, haciéndose 
presente en este compromiso 
con los jugadores José 
Guzmán con tres goles y dos 
más de Marcos Sampayo 
para dejar el marcador final 
en este duelo 7-5.
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Cynthia Klitbo arremete contra 
Laura Zapata: “Es un sapo”

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La plataforma OnlyFans 
se ha vuelto muy 
popular en internet. 

Ahí, varios hombres y 
mujeres han acudido para 
ganar un ingreso extra al 
vender contenido exclusivo, 
tal es el caso de Sami Sheen, 
hija del reconocido actor y 
protagonista de Two and a 
Half Men, Charlie Sheen. 

Cuando su hija 
decidió incursionar en la 
plataforma, el actor mostró 
su descontento. Según 
dio a conocer el para US 
Magazine, actualmente 
Sami vive con su madre, 
Denise Richards, pero 
también lo cuestionaron 
sobre el nuevo perfil de su 
hija.

"Esto no ocurrió bajo 
mi techo", aseguró el actor 
de 56 años para el portal 
estadunidense. "No apruebo 
esto, pero como no puedo 
evitarlo, la insté a que 
se mantuviera elegante, 
creativa y que no sacrificara 
su integridad", agregó Sheen.

Charlie Sheen se habría 
retractado

A pesar de las 
declaraciones que hizo 
en contra de la decisión 
de su hija, el actor parece 
haberse retractado al ver las 
increíbles ganancias que ha 
generado su pequeña. 

Fue en una entrevista 
en el podcast ‘Just B’ de 
Bethenny Frankel, que 
Denise, ex pareja de Charlie 
y ex conejita de Playboy, 
reveló que el actor ya no 
piensa como lo hacía al 
principio de la noticia. Esto 
se debió al Mercedes Benz y 
a la casa que compró Sami. 

OnlyFans es una 
plataforma de suscripción 
por contenido exclusivo. 
No necesariamente se 
trata de fotos o videos con 
contenido sexual o erótico, 
sin embargo, muchas 

Charlie Sheen aceptó 
OnleFans de su hija 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Aunque recientemente 
formaron parte del 
elenco del reality 

Secretos de villanas, 
disponible en la plataforma 
de streaming Canela TV, 
Cynthia Klitbo y Laura 
Zapata no se llevan nada 
bien, para muestra su 
reciente pleito mediático. 

Luego de que la hermana 
de Thalía comentó que 
Cynthia la bloqueó de redes, 
hoy una reportera cuestionó 
sobre esto a la ex pareja de 
Juan Vidal, quien arremetió 
contra Zapata.

¿Qué dijo Cynthia Klitbo 
de Laura Zapata?

Ante varios periodistas, 
la actriz habló sobre su 
enemistad con Zapata: "Yo 
no puedo hablar de nadie 
que no esté a mi nivel, 
perdóname. 

"Yo soy una libélula, una 
luciérnaga, y la señora es un 
sapo", afirmó.

Continuó: "Lo que diga 
esa señora, ¿qué tiene de 
importancia? Si me lo dijera 
Ángeles Mastretta, Sabina 

personas lo usan para ello, así 
sea explícito o no.

Esto ocurrió después de 
que la adolescente regresara 
a vivir con su madre tras una 
pelea que la mantuvo alejada. 
En septiembre de 2021, Sami 
denunció vivir en un "hogar 
abusivo" con su madre y la 
pareja de la mujer de 51 años, 
Aaron Phypers.

Sin embargo, con el paso 
de los meses parecen haber 
arreglado las cosas y al poco 
tiempo volvieron a estar juntas, 
tras compartir momentos 
juntas en sus cuentas de 
Instagram.

Berman, Adela Micha, 
Ofelia Medina, que esas son 
mis amigas, me preocuparía, 
pero no voy a dar ni un 
centímetro para mencionar 
el nombre de ese sapo".

Tras contar que está 
preparando varios proyectos 
en televisión y teatro, Klitbo 
señaló que “no tengo tiempo 
de ponerme a hablar de 
personas que no están a mi 
altura”.

“Todo mundo cuando 
me quiere agredir… Ve nada 
más quiénes son, yo los veo 
y salen todo el tiempo con la 
copa en la mano, a lo mejor 
deberían meterse algo a ver 
si así se ponen bien.

Cynthia acentuó que 
tiene 43 años de carrera 
artística: "Checa cuántos 
programas llevo, entonces 
hay personas que nos 
bendicen con talento y 
que además tenemos la 
fortuna de ser personas 
que trabajamos bien, de 
manera armónica. Mis 
productores me vuelven a 
llamar precisamente porque 
soy profesional, entonces, 
¡váyase a su charco!".

Entonces, se lanzó 

directamente sobre las 
polémicas familiares de 
Laura: "A mí mi mamá sí me 
quiso,  mis hermanas me 
idolatran. A ella no la quiere 
su familia, entonces de 
verdad le tengo una eterna y 
profunda compasión porque 
siempre tiene que estar 
buscando veneno a alguien".

Esto comentó Klitbo 
sobre Laura Zapata:

"Siento lástima por ella"
En otro momento de su 

encuentro con los medios, 
Klitbo volvió a hablar de 
su polémica relación con 
Laura: "Yo no la entiendo: 
un día me ama, otro día me 
odia. Si tiene un espejo, va y 
se pelea con él".

"Entonces, yo siento 
mucha lástima por ella 
porque no está en paz en 
la vida, no está feliz, de 
verdad, hablando en buena 
onda, quisiera que Dios le 
abrirá el corazón porque 
para ella todo el mundo es 
malo menos ella, y el día que 
acepte sus errores tal vez la 
vida le regrese un poquito 
del amor del que carece. 
Yo no carezco de amor", 
sentenció.
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Fallece la influencer Vanessa Mancini

"No sabe cantar, ni bailar"

Lyn May arremete 
contra Peso Pluma 

y se burla de él

AGENCIAS  
Ciudad de México

Es común que a mediados 
de Noviembre, las 
personas comiencen 

a decorar su hogar para 
la víspera de Navidad, sin 
embargo, esta historia tuvo 
un trágico final donde 
Vanessa Mancini, famosa 
influencer, murió mientras 
colocaba los adornos 
navideños.

El porral Daily Mail 
confirmó la noticia del 
fallecimiento de la famosa 
influencer, quien perdió la 
vida a la edad de 41 años tras 
sufrir un ataque al corazón 
en su hogar, ansiosa por 
decorar su hogar con adornos 
de Navidad, sufrió el infarto 
que terminó con su vida.

¿Qué le pasó a Vanessa 
Mancini?

Daily Mail reveló 
destalles del fallecimiento de 
la famosa influencer, quien 
era famosa en Instagram 
al contar con casi 30 mil 
seguidores.

El portal informó que 
Vanessa fue encontrada 
desplomada en su hogar en 
Brasil, y que los servicios de 
emergencia se desplazaron 
rápidamente al lugar.

Lamentablemente, la 
famosa influencer ya no 
mostraba signos vitales 
y fue declarada fallecida 
en su hogar en Manaus. 
Posteriormente, su familia 
emitió un comunicado 
informando sobre la trágica 
pérdida en casa con sus 
padres y fue atendida por 
paramédicos, pero no 
respondía", se lee.

Familiares y amigos 
dan último adiós a Vanessa 
Mancini

AGENCIAS  
Ciudad de México   

Lyn May, famosa 
vedette del cine 
mexicano, es 

una de las figuras más 
polémicas en el mundo 
del espectáculo pues si 
personalidad no tiene 
filtros y ésta vez no dudó 
en dar su opinión sobre el 
joven Peso Pluma.

¿Qué dijo? La famosa 
no se contuvo más y fue 
durante una rueda de 
prensa que declaró estar 
en contra de las actitudes 
del joven cantante, 
pues ha sido acusado en 
diversas ocasiones de 
tratar mal a la prensa 
mexicana.

Esto por supuesto 
fue mal tomado por la 
bailarina que no dejó 
lugar a dudas respecto 
a su opinión sobre el 
intérprete de 'Ella baila 
sola'; aunque no es la 
primera vez que explota 
en contra del tapatío pues 
anteriormente ya había 
declarado su sentir hacia 
él.

Lyn May afirmó que 

si nada más alza la patita 
así. No sabe ni bailar. No 
canta, no baila, no nada. 
A ver yo no le entiendo 
lo que dice ¿ustedes sí? Es 
que no es artista él, ¿qué 
es?".

Critica forma de 
trabajar de PP

Además criticó 
que la manera en que 
trabaja el mexicano, 
quien es mundialmente 
conocido y actualmente 
se encuentra entre los 
artistas más populares del 
momento en plataformas 
digitales de música, con 
lo cual la también actriz 
no está de acuerdo.

“Le mandan a hacer 
los corridos, porque 
dicen que son corridos 
sobre pedido, entonces 
ahí está el meollo del 
asunto”.

Tales declaraciones 
las hizo durante un 
encuentro con la prensa 
en el Teatro FruFru, 
donde revivieron el 
tema de que no ha dado 
entrevistas a la prensa 
mexicana y prefiere 
acudir al extranjero, lo 
cual generó descontento 
en Lyn May.

Hassan Emilio Kabande 
Laija, como se llama 
originalmente 'La Doble 

P', no tiene talento pues lo 
único que saber hacer es 
'levantar la patita' porque 

ni siquiera entiende 
las palabras que dice al 
momento de cantar o 

hablar. “Peso Pluma, no 
seas cabr*n. Qué cabr*n 
Peso Pluma, ¿verdad? Pero 

Vanessa Mancini era  
una influencer bastante 
famosa y querida en  
redes ya que incluso el 
gobernador del Estado de 
Acre, Gladson Cameli, 
quien era uno de sus amigos 
cercanos, expresó su dolor y 
pesar tras su muerte.

" L a m e n t o 
profundamente la pérdida 
de mi querida amiga Vanessa 
Mancini, de 41 años, este 
lunes. Vanessa era conocida 
por su sentido del humor y 
alegría contagiosa, y sin duda 
será muy extrañada", se lee.

Fue velada y 
posteriormente cepultada 
el pasado martes 7 de 
noviembre rodeada de 
familiares y amigos cercanos, 
quienes le dieron el último 
adiós.

Mancini había 

compartido en redes sociales 
una visita al cardiólogo el mes 
de junio, donde compartió un 
video de ella misma usando 
un monitot holter, el cual 
registra la actividad cardiáca 
del corazón.

¿Quién era Vanessa 
Mancini?

Vanessa Mancini era una 
influencer famosa por que 
mostrar su estilo de vida 
en redes sociales, ya que 
compartía viajes, rutinas de 
ejercicio y detalles de su vida 
con sus seguidores.

En Instagram contaba 
con casi 30 mil seguidores, 
sin embargo, la influencer 
no había compartido 
que padeciera alguna 
enfermedad del corazón, 
por lo que sus fanáticos se 
sorprendieron al conocer la 
noticia de su fallecimiento.



 

Entre ellos una mujer 

En Veracruz

Asesinan a periodista

Cinco  
ejecutados, 
en Juchique 

de Ferrer
ARTURO ESPINOZA 
Juchique de Ferrer, Veracruz    

Cuatro hombres y 
una mujer fueron 
encontrados ejecutados 

a un costado de la carretera 
que conduce a la laguna 
Farfán, a la altura del predio 
conocido como Macho Viejo, 
municipio de Juchique de 
Ferrer.

El hecho se registró al 
mediodía de este jueves, 
cuando una llamada telefónica 
alertó a la comandancia de 
Juchique de Ferrer que había 
tres personas sin vida, a un 
costado de la citada carretera 
a la altura de una torre de 
la Comisión Federal de 
Electricidad.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 
Municipal, quienes a su arribo 
confirmaron que se trataba 
de dos hombres y una mujer, 
quienes presentaban huellas 
de violencia.

ARTURO ESPINOZA 
Veracruz, Veracruz                      

Un periodista y escritor 
fue asesinado a golpes 
dentro de su casa 

ubicada en el fraccionamiento 
Reforma, municipio de 
Veracruz.

El hecho se registró la 
noche de este jueves, cuando 
una llamada al número de 
emergencias 911 alertó que 
había una persona lesionada 
dentro de una casa en la 
avenida Lafragua, casi esquina 
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La zona fue acordonada 
y requerida la presencia 
del Ministerio Público, 
quien más tarde acudió a 
tomar conocimiento de los 
decesos.

Dos horas después, 
elementos policiacos al 
recorrer la misma zona, a 
varios metros del primer 
hallazgo, encontraron 
dos cuerpos más, del sexo 
masculino.

De igual forma, el 
área fue acordonada y 
requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
tomó conocimiento de los 
decesos.

Los cinco cuerpos 
fueron trasladados 
posteriormente al Servicio 
Médico Forense en la 
ciudad de Misantla.

Se informó que las 
víctimas están en calidad 
de desconocidas, y se espera 
que en las próximas horas 
puedan ser identificadas.

con la calle Simón Bolívar.
El apoyo fue canalizado 

a la Policía Estatal, personal 
paramédico y Policía 
Municipal.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos confirmaron 
el deceso de Héctor Noguera 
Trujillo, periodista y escritor.

La fuente indicó 
que el ahora occiso, de 
aproximadamente 70 años de 
edad también fue director del 
museo de la ciudad.

Se informó que la víctima, 
presentaba múltiples golpes en 

el cuerpo, siendo acordonada 
la zona y requerida la presencia 
del Ministerio Público.

Posteriormente la 
autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado del 

cadáver al Servicio Médico 
Forense.

Hasta el momento no se 

tiene conocimiento de los 
autores, ni el motivo del por 
qué fue asesinado el periodista.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Córdoba, Veracruz      

Un joven de 25 años de 
edad fue ejecutado 
a balazos tras una 

persecución en la unidad 
habitacional San Román, 
municipio de Córdoba.

El hecho se registró la 
noche de este jueves, cuando 
una llamada al número de 
emergencias 911 alertó que 
había disparos de arma de 
fuego sobre la avenida San 
Juan.

El apoyo fue canalizado 
a diversas corporaciones 
policiacas y de socorro.

Tras la llegada de 
los uniformados, éstos 
encontraron a un hombre 
ya sin vida, quien que 
presentaba diversos 
impactos de bala, muy cerca 

ARTURO ESPINOZA 
Pajapan, Veracruz      

Un joven de 29 años 
de edad falleció 
ahogado tras acudir 

a una playa en la localidad 
Jicacal, municipio de 
Pajapan.

El rescate del cuerpo 
se registró la mañana de 
este jueves, cuando fue 
encontrado flotando el 

ARTURO ESPINOZA 
Tierra Blanca, Veracruz       

Un menor de 11 años 
de edad murió tras 
chocar contra otro, 

en un partido de fútbol, en 
la colonia Hoja del Maíz, 
municipio de Tierra Blanca.

El hecho se registró 
la noche del miércoles, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 
911 alertó que un menor se 
encontraba inconsciente 
en el campo deportivo 
denominado Gemelos.

El apoyo fue canalizado 
a personal de Protección 
Civil Municipal.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos revisaron 

Menor de 11 años 
muere en partido de 

fútbol en Tierra Blanca

Tras persecución ejecutan 
a un joven en Córdoba

Joven fallece ahogado en Pajapan

al menor de 11 años de edad, 
confirmando el deceso del 
mismo.

La fuente indicó que 
el jovencito se encontraba 
jugando fútbol, cuando 
chocó contra otro.

Tras caer, el menor 
quedó inconsciente, por 
lo que después de ser 
declarado su deceso, la zona 
fue acordonada y requerida 
la presencia del Ministerio 
Público.

Posteriormente la 
autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado 
del cadáver al Servicio 
Médico Forense, donde la 
necrocirugía determinaría 
las causas exactas de su 
fallecimiento.

del parque San Román.
La fuente indicó que el 

ahora occiso fue perseguido 
por sujetos armados, 
quienes lo alcanzarlo cerca 
del mencionado parque, 
para luego disparale.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
más tarde acudió a tomar 
conocimiento del asesinato.

La víctima 
presuntamente conducía 
una motocicleta, la cual no 
fue hallada, sólo encontrado 
un casco junto a su cadáver.

El ahora occiso tenía 
aproximadamente 25 
años de edad, por lo que 
posteriormente tras tomar 
conocimiento la autoridad 
ordenó el levantamiento 
y traslado del cadáver al 
Servicio Médico Forense.

cuerpo de Elías, de 30 años 
de edad.

La fuente indicó que el 
ahora occiso desapareció 
en el mar la tarde de ayer 
cuando se encontraba 
nadando con unos amigos 
en la mencionada playa.

Se informó que el joven 
estaba nadando en el mar, 
cuando de pronto, sus 
familiares lo perdieron de 
vista.

Debido a lo anterior 
pidieron auxilio al 
número de emergencias 
911, donde se canalizó 
el apoyo a elementos de 
Protección Civil Municipal 
y pescadores de la zona.

A pesar de buscarlo 
por varias horas no se 
logró recuperar su cuerpo,  
pero fue durante la 
madrugada de este 
jueves que su cadáver 

salió flotando, quedando  
varado a un costado de la 
playa.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia 
del Ministerio Público, 
quien más tarde tomó 
conocimiento del deceso.

Posteriormente la 
autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado 
del cadáver al Servicio 
Médico Forense.
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ÀNGEL BANDELIS  
Poza Rica, Veracruz  

La noche de este jueves 
un taxista perdió el 
control de su unidad 

de alquiler y terminó 
volcado sobre la carretera 
a Cazones exactamente 
frente a kilómetro 47.

Los hechos ocurrieron 
alrededor de las 20:00 horas, 
donde el taxi marcado con 

AGENCIAS   
Puebla  

Un grupo de 25 
migrantes que 
no contaban con 

documentación para 
transitar por el país y cuatro 
traficantes de personas, 
fueron localizados en el 
municipio de San Martín 
Texmelucan, por lo 
que fueron presentados 
ante las autoridades 
correspondientes.

En la autopista México-
Puebla, a la altura del 
kilómetro 79, fue donde 
agentes de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado 
(SSP), marcaron el alto a un 
autobús de pasajeros, donde 
realizaron una inspección 
de documentos.

Al notar la presencia de 

Viernes 10.11.2023

Taxista vuelca 
en Km 47 

Localizan a 25 migrantes y detienen 
a 4 'polleros' en Texmelucan, Puebla

el número 1801 con placas 
de circulación A-037-XDB 
del estado de Veracruz, 
venia de Cazones y no pudo 
controlar la velocidad en la 
que transitaba, por lo que se 
impactó en un muro que se 
encuentra a un costado del 
fraccionamiento la Florida.

Curiosos comentaron 
a este medio de 
comunicación que el taxista 
impactó en el camellón que 

divide los dos carriles de la 
carretera y fue ahí donde el 
taxi comenzó a dar vueltas, 
hasta este momento se 
desconoce si el taxista 
traía pasajeros ya que el 
chofer estaba en shock por 
lo sucedido y presentaba 
algunas heridas, ya que 
recibió la mayor parte del 
golpe. 

Al lugar arribaron 
elementos de la Policía 

Vial, Policía Municipal 
y Policía Estatal, así 
como la ambulancia del 
ayuntamiento para darle la 
atención prehospitalaria al 
taxista. 

Minutos más tarde 
arribó una grúa la cual 
se encargó de resguardar 
la unidad de alquiler, ya 
que fue deliberada por las 
autoridades como pérdida 
total.  

personas extranjeras, las 
autoridades solicitaron los 
documentos de migración 
correspondientes que 
avalaran su estancia legal 
en México, mismos que no 
portaban, por lo que se dió 
aviso al Instituto Nacional 
de Migración (INM) para 
que dicha institución 
realizara el proceso 
correspondiente con los 
civiles.

Como parte del 
aseguramiento, la Policía 
Estatal detuvo a Víctor 'N', 
de 30 años, Miguel 'N', de 24 
años, Kevin 'N', de 23 años y 
Jesús 'N', de 22 años de edad, 
quienes fueron presentados 
ante el Ministerio Público 
correspondiente para 
fincar responsabilidades en 
su contra por el delito de 
tráfico de personas.

El origen de los migrantes 
aún no ha sido revelado 

 y se sabe que tres de los 
polleros detenidos, son 

originarios del estado de 
Chiapas, y ya se indaga 

sobre su probable historial 
delictivo.
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Los daños materiales son elevados 

Diario atraca dos tiendas de autoservicio OXXO

Incendio en una 
tienda de abarrotes

Herido al caer de su altura 

"El chocorrol" 
el terror de los 

OXXOS

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un incendio en una 
tienda de abarrotes 
de esta localidad deja 

como saldo elevados daños 
materiales por fortuna 
bomberos y personal de 
Protección Civil lograron 
controlar el siniestro antes 
de que el fuego arrasara con 
el establecimiento.

Los hechos se registraron 
la madrugada de este jueves 
en la tienda de abarrotes 
"Mayac", ubicada en el 
libramiento Adolfo López 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un hombre que  
sufrió una aparatosa 
caída de su propia 

altura cuando caminaba 
dentro de su casa resultó 
con una herida en la cabeza 
y a consecuencia de esto 
fue canalizado a la clínica 
del IMSS para su atención 
médica.

Este suceso ocurrió en 
la calle Calixto Almazán, 
de la colonia Samperio, 
de esta localidad, sitio 
donde, Samuel M.A., de 
48 años habría sufrido 
una aparatosa caída de su 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un delincuente 
conocido como "El 
Chocorrol" tiene 

en jaque a elementos de la 
Policía Municipal, Fuerza 
Civil y Guardia Nacional al 
ser el supuesto responsable 
de los asaltos a tiendas 
OXXOS.

Mateos esquina con la 
calle Francisco Mujica, 
de la colonia Adolfo Ruiz 
Cortines, de esta localidad.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el incendio se inicio por 
un probable cortocircuito en 
uno de los enfriadores.

Es de mencionar que los 
daños materiales fueron 
mínimos debido a que 
Bomberos municipales y 
personal de Protección Civil 
actuaron con prontitud al 
romper los candados para 
poder ingresar y atacar el 
fuego.

altura y golpeó su cabeza, 
provocándose una herida.

Fueron paramédicos 
de Cruz Ámbar quienes lo 
atendieron y destacaron 
que era necesario que fuera 
internado en la clínica 
del IMSS para su atención 
médica.

Fueron elementos 
de la Policía Municipal 
y Marina, quiénes 
movilizados debido a que 
reportaban una persona 
herida pero al comprobar 
que era un incidente  
no violento continuaron 
con sus recorridos de 
vigilancia en esa zona del 
municipio.

De acuerdo con reportes 
policiales este individuo 
ha perpetrado el robo a 
al menos una decena de 
tiendas OXXO, de los cuales 
a algunos los ha robado 
hasta en tres ocasiones.

Tan sólo la noche del 
miércoles este sujeto 
habría asaltado los OXXOS 
ubicados en el Infonavit 
Jesús Reyes Heroles y el de 

la calle Miguel Hidalgo, 
de la colonia Enrique 
Rodríguez Cano, de esta 
localidad.

Es de mencionar que 
los empleados de los 
establecimientos afectados 
filtraron una fotografía del 
presunto delincuente para 
que la ciudadanía aporte 
información que lleve a su 
captura.


